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ПЕРЕКРЕСТОК МНЕНИЙ

госприемка — гарантия качества

НА ШЕРОХОВАТОЙ
ПОВЕРХНОСТИ ПЛАНА

В апреле ■ белорусский го
род Новолукомль был отправ
лен с Серовского энерголесо- 
комбкната вагон с дверными 
блоками. Спустя несколько 
дней на предприятие прилете
ла грозная телеграмма: «Счет 
за продукцию оплачивать не 
будем в связи с низким каче
ством». Пришлось представи
телю комбината выезжать раз
бираться на месте: как-никак, 
а коллективу совсем не улы
балась перспектива потерять 
без малого 10 тысяч рублей.
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чем же дело? Оказывает- 
у строителей были' претен- 
в основном к шероховато- 
поверхности блоков. Что- 

не потерять большее, ком- 
бимату пришлось выложить 
партнерам 700 рублей за ис- 
празление дефектов.

Если раньше подобная про
дукция проходила свободно и 
строители старались не гне
вить изготовителей, то сейчас 
ситуация изменилась. Почему? 
Да потому, что в Новолукомле 
была введена государственная 
поиемка построенного жилья. 
Отсюда и входной контроль 
стал более жестким: кому же 
хочется расплачиваться за чу
жие грехи?

Да, введение государствен
ной приемки — мера весьма 
строгая, но вынужденная. Ведь 
народному хозяйству страны 
наносился громадный экономи
ческий ущерб. Да только бы 
он! Многие зарубежные фир
мы смотрели на продукцию с 
советской маркой свысока. 
Это еще урон и политический. 
Вполне понятно, что выход 
единственный — достижение 
высшего качества.

По свидетельству предста
вителя Минэнерго на Серов-

энерголесокомбинатеском
В. И. Кожеватова, который осу
ществляет ведомственную 
приемку продукции, неконди
ция • брак составляют ежеме
сячно 3—4 процента. Много? 
Очень много. В основном это 
происходит из-за сушки пило
материалов. От нее зависит 
ч ютота обработки продукции, 
да и трещины появляются при 
чоезмерном воздействии тем
пературы. Оказывается, нет 
элементарного прибора для 
контроля за режимом сушки.

После слета прошел без малого год. И делегаты IX Всесо
юзного сейчас не только вспоминают прекрасные дни, про
веденные в пионерской республике на берегу Черного моря, — 
они много и интересно работают в своих пионерских органи
зациях, добиваются, чтобы стали реальностью Принятые слетом 
решения. Так, в городе Пятигорске действует выбранный са
мими ребятами городской совет пионерской организации во 
главе с делегатом IX слета Евгением Кузиным. Есть там и 
свой печатный орган — городская пионерская газета «Весе
лый ветер». Во многих городах страны открываются пионер
ские счета в банках, работают пионерские воскресные детские 
сады, пионерские кооперативы...

И все-тамм не снят с повестки дня вопрос — как разви
ваться пионерской организации дальше, как ей стать силь
ной, чтобы не на словах, а на деле помочь семье, школе, ком
сомолу, партии?

Сегодня на страницах нашей газеты мы предоставляем сло
во выпускнику 8 класса средней школы № 1 города Асбеста, 
командиру городского пионерского штаба «Маяк», делегату 
IX Всесоюзного слета пионеров в Артеке Алексею МУРАВЬЕВУ:

— Для меня главным на 
слете был разговор о само
стоятельности пионерской ор
ганизаций. О том, что все в 
ней должны решать прежде 
всего сами пионеры. Слет 
впервые не дал пионерии 
страны никакой единой про
граммы работы, никаких на
правлений, «маршей», как 

-бывало раньше. Теперь каж
дая пионерская дружина са
ма выбирает для себя прог
рамму действий, которая по 
душе ее пионерам.

Не секрет, что обычно пла
ны работы составляли за нас 
учителя — «Вот вам, ребят- 
КИ, план — давайте, рабо
тайте!». А в прошедшем 
учебном году у нас в Асбес
те во всех дружинах прохо
дили специальные сборы, на 
которых ребята все вместе 
планировали свою работу: 
каждый отряд предлагал свои 
дела.

Теперь пионерская дру
жина сама может ре
шить — будет ли она при
нимать участие во всесоюз
ных акциях — сборах метал
лолома, макулатуры, игре 
«Зарница» — и никто из 
учителей не вправе действо
вать вопреки решению совета 
дружины. Правда, в Асбесте 
никто пока от металлолома и 
макулатуры не отказывал
ся — это одна из немногих 
реальных возможностей зара
ботать деньги на свой спец- 
счет... А вот трудовые дого
воры дружина может заклю
чить самостоятельно. В на
шем городе школьники каж
дое лето отбывают такую 
«повинность» — участвуют в 
общественно полезном произ
водительном труде, попросту 
говоря, ходят по городу и 
бумажки подбирают. А дру
жина школы № 1 вместо 
этого заключила трудовой до
говор с лесхозом. И теперь

Из-за такой малости страдает 
качество.

Серьезнейшим экзаменом 
для Серовского металлургиче
ского завода стало введение 
государственной приемки про
дукции с 1 января нынешнего 
года. За пять месяцев предъ
явлено ее на сумму более 76 
миллионов рублей, или 99,1 
процента. Окончательный брак 
составил 10 тысяч рублей.

По словам заместителя на
чальника госприемки Г. И. Та- 
тымова, коллективу предприя
тия не просто удается спра
виться с повышенными требо
ваниями. Недопонимание по
ставленных задач он отметил у 
руководства крупносортного и 
сортопрокатного цехов и, на
против, похвалил калибровщи
ков: «Цех — последний пеое- 
дел на заводе, и коллектив 
уделяет качеству калибрования 
стали серьезное внимание. На
чальник Юрий Михайлович Се
лезнев с пониманием относит
ся к нашим требованиям, наце
ливает коллектив только на 
отличную работу».

Было время, когда все вали
ли на бракоделов, непосредст
венных, так сказать, исполни
телей. Мол, там недоглядели, 
здесь просчитались. Конечно, 
человеческий фактор играет 
колоссальную роль. Но всегда 
ли брак бывает по вине рабо
чих? Нет, далеко не всегда. 
Выпуск качественной продук
ции в большой степени зави
сит и от техники, и от проду
манной технологии, и от хоро
ших чертежей, и т. д.

Вот и решили в калибровоч
ном цехе еще задолго до вве
дения госприемки глубже ра
зобраться в причинах, порож
дающих брак. Начали с того, 
что сделали анализ основных 
нарушений по переделам. За
нялись ремонтом оборудова
ния, подготовили технологиче
скую оснастку, сейчас вот об
заводятся мерителями.

Руководство цеха, общест
венные организации провели 
немалую работу с людьми, ко
торые сперва относились к 
госприемке весьма негативно. 
Однако психологическую лом
ку удалось осуществить. Был 
установлен принцип: «сделал 
брак — отвечай рублем». Те
перь и рабочие, и ИТР цеха 

более серьезно относятся к 
порученному делу.

Хорошие результаты дают 
еженедельные совещания по 
качеству, регулярные обходы 
рабочих мест. Словом, делает
ся максимум возможного для 
того, чтобы поставить браку 
прочный заслон. Вот бы и в 
других цехах завода поближе 
присмотрелись к опыту калиб
ровщиков.

Большое внимание нынче 
уделяется не только увеличе
нию товаров народного потреб
ления, но и улучшению их ка
чества. А иначе и нельзя: хо
чешь продать, делай то, что 
нужно, и добротно. В этом 
смысле плодотворно трудится 
коллектив девятого цеха Се
ровского механического заво
да, который специализируется 
на выпуске ТНП. В последнее 
время сократился поток пре
тензий от покупателей.

Помогли этому и организо
ванные недавно сквозные 
бригады, где качеству выпу
скаемой продукции уделяется 
серьезное внимание, и группы 
качества, которых в цехе три. 
В них входят рабочие, техно
логи и другие специалисты. 
Совсем не случайно успешно 
работает коллектив участка 
А. И. Кадровой, где неплохо 
действует группа качества. 
Здесь почти всегда сдают про
дукцию контролерам ОТК с 
первого предъявления.

Однако у коллектива есть и 
проблемы. Раньше эффективно 
действовало соревнование 
«Сделано отлично — продано 
отлично». Но сейчас — увы... 
Об этом с обеспокоенностью 
было сказано на недавнем пле
нуме горкома комсомола. 
Прошло время, но до сих пор 
прямых контактов завода с 
торгом нет. А это нужно по
купателям, чтобы они могли 
приобрести в магазинах про
дукцию механиков. Да и чем 
не реклама самому заводу!?

Борьба за высшее качество 
только начинается. Нужно пе
ределать, перестроить многое, 
что мешает. И как пойдет эта 
работа, зависит от каждого: от 
рабочего* до руководителя. 
Следует подумать о перспек
тиве. Закон СССР о государ
ственном предприятии (объ
единении) открывает широкие 
возможности для торговли.

* Правда, теперь рынок еще не 
насыщен. А что будет через 
год, через два, когда плохую 
продукцию просто не будут 
брать? Так что давайте про
водить эту чрезвычайно нуж
ную работу безотлагательно и 
сообща.

В. ГИРЕВ.
Серов.

Рис. В. ЛОМАНОВА.
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ГОД ПОСЛЕ СЛЕТА
С 1 ПО 15 СЕНТЯБРЯ В НАШЕЙ ОБЛАСТИ ПРОВОДИТСЯ КОЛЛЕКТИВНОЕ 

ИССЛЕДОВАНИЕ - ПОИСК (КИП) «КАКОЙ БЫТЬ ПИОНЕРСКОЙ ОРГА
НИЗАЦИИ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ!».

пионеры выезжают на про
полку сосенок, а заработан
ные наличные деньги идут в 
фонд дружины, отрядов и, 
конечно, самим ребятам.

А вы знаете, как раньше 
распространялись путевки в 
пионерские лагеря — «Ар
тек», «Орленок», «Океан»? 
Обком комсомола рассылал 
их по городам, и секретари 
горкомов и райкомов комсо
мола начинали звонить в 
школы, откуда давно уже 
ученики не направлялись в 
эти лагеря: «Есть у вас маль
чик или девочка для «Арте
ка»? Директор, завуч, учи
тель срочно решали между 
собой, что это будет за де
вочка или мальчик. Мы в 
городском пионерском штабе 
теперь решили, что путевка 
в лагерь — это высокая на
града для пио’-ера, и в этом 
году у нас заведен такой по
рядок: решать, кто поедет в 
«Артек», тоже должны пионе
ры.

Но вот на сбор активистов 
перестройки, который сейчас 
проходит в «Артеке», ребят 
Свердловской области посы
лали опять по системе «звон

Наша газета уже не раз 
писала о клубе «Корчаги- 
нец», он объединяет инвали
дов движения не только 
Свердловской области, но и 
многих других городов стра
ны.

Состоялась областная кон
ференция, а в августе учре
дительный съезд Всероссий
ского общества.

9 июня «На смену!» опуб
ликовала проект устава обще
ства и письма, в которых чи
татели высказывали свои мне
ния 6 положениях устава. Но 
обсуждение не закончилось.

Инициативная группа 
«Корчагинца» и редакция га
зеты «На смену!» проводят 
«горячий телефон».

Просим вас высказывать 
свои предложения и мнения: 

— по проекту устава;

фоторепортаж
Киномеханнческий завод 

предприятие миниатюрное, как 
Лихтенштейн в окружении могу
чих соседей-высоток Юго-Запад
ного микрорайона Свердловска. 
Коллектив здесь соответственно 
небольшой, дружный. Каждый 
друг друга знает в лицо, потому 
что работают на предприятии не 
по одному десятку лет. Но есть 
на заводе и молодежь.

Владимир Топорков. Слесарь- 
сборщик и секретарь заводского 
комитета комсомола. Трудится в 
бригаде Виктора Жукова. Этот 
коллектив в составе двенадцати 
человек производит устройства для 
зашторивания широкого экрана, 
снабжая ими чуть не все крупные 
кинотеатры от Урала до Беринго
ва пролива. В частности, в 
Свердловске новые установки дей
ствуют в «Космосе», «Салюте», 
«Темпе», «Совкнно».

— Бригада наша комплекс
ная, — говорит Виктор. — Дела
ем свое устройство от «нуля» до 
готового уже изделия. Поэтому 
все ребята могут заменить друг 
друга. Для нашего коллектива это 
просто необходимо. Текучесть? У 
нас этого понятия не существует. 
Лично я пришел сюда после ар
мии и не жалею.

НА СНИМКАХ: бригада Викто
ра Жукова; слесарь-сборщик Вла
димир Топорков.

Фото Л. БАРАНОВА.

ков в школы», причем обяза
тельно в те, от которых не 
было делегатов на IX слете.

Год назад в «Артеке» наша 
свердловская делегация прос
лавилась тем, что активно 
пропагандировала и отстаива
ла на всех дискуссиях идею 
разновозрастных отрядов. 
Лично я считаю, что такие 
отряды не надо «заставлять» 
создавать везде — а только 
там, где есть интересный во
жатый, который поведет ре
бят за собой (как В. Крапи
вин у «Каравеллы»), где 
есть желание самих ребят, 
наконец, где есть помещение, 
средства... А если пионерской 
дружине хорошо при школе? 
Например, как нашей пионер
ской дружине при школе 
№ 1? Тут, я думаю, глав
ное — не то, где будет picno- 
лататься пионерский отряд 
или дружина — при школе 
или по месту жительства. 
Главное, чтобы было свое 
Дело и свой ВожатИй.

Давайте немного пофанта
зируем... А если при школе 
создать не одну, а две 
пионерские дружины, полу

— по будущей деятельно
сти общества ;

— мнения и отзывы о рай
онных , и городских конфе
ренциях ;

— наказы делегатам Все
российского, съезда.

В т ши звонки ждем 26, 27 
и 28 июля с 10 до 20 часов 
по телефонам: 34-44-18 и 
52-34-59.

Нынче, как и раньше, школь
ники Верхней Салды работают 
в некоторых цехах металлурги
ческого объединения, в ре
монтном цехе, в управлении 
капитального строительства, в 
детских садах и пионерлагерях, 
продают на улицах города квас. 
А часть подростков занимает
ся, пожалуй, самым трудоемким 
делом — прополкой овощей.

чатся как бы два больших 
разновозрастных отряда в 
рамках школы. У каждой 
дружины — свое направле
ние работы. Тогда октябре
нок, вступающий в пионеры, 
подумает, в какую дружину 
ему интереснее будет идти — 
получится конкуренция. Да 
и пионерские отряды, мне ка
жется, не должны строго при
вязываться к классам, а соз
даваться по интересам — ко
му из пионеров какое дело 
интереснее: одним — шефст
вовать над детским домом, 
другим — создать свой пресс- 
центр. У нас- в этом году в 
одной из школ был такой эк
сперимент — работало сразу 
несколько содружеств октяб
рят, пионеров и комсомоль
цев, и у каждого такого сод
ружества было свое дело.

Сегодня часто любят пов
торять — школа должна вос
питывать. А мне кажется, 
что школа должна только 
учить, а воспитывать — ро
дители и мы, пионерская, 
комсомольская организации. 
Классное руководство, по-мое
му, стоит отменить: во время 
занятий главное действую

События в Нагорном Карабахе беспокоят сегодня 
всех нас, граждан своей страны.
Выявилось еще одно «родимое пятно» времен за то , 
невооруженным взглядом стали видны промахи 
в интернациональном воспитании, в укреплении дружбы и 
братских взаимоотношений между двумя советскими 
народами. Все мы с нетерпением ждали заседания 
П резидиума Верховного Совета СССР, которому предстояло 
рассмотреть этот непростой вопрос. Сегодня мы пред ага-м 
вашему вниманию экспресс-опрос, nt введенный нашим 
корреспондентом на улицах Сеердлоеска, 
по итогам состоявшегося заседания.

Н. Русакова, студентка:
— Внимательно ознако

милась с материалами, ко
торые были переданы по 
Центральному телевиде- 
нию. Мне не кажется, что 
решение было принято вер
ное. Ведь речь шла о том, 
что необходимо найти ком
промиссное решение, способ
ное удовлетворить как Ар
мению, так и Азербайджан. 
На деле же получилось, что 
все осталось, как было.

Л. Шатова, заместитель 
секретаря комитета ВЛКСМ 
УрГУ:

— А стоило ли искать 
компромисс? Может, лучше 
было бы принять конкретное 
решение? Хотя очень слож
но, конечно, это сделать. Си
туация остается тяжелой.

А. Г. Гольденберг, пен
сионер:

— Решение Президиума я 
поддерживаю. Нельзя идти 
на поводу у кучки людей, ко
торые любой ценой готовы 
разжигать всевозможные кон
фликты с целью дестабили
зации обстановки в Нагор
ном Карабахе. Нам нужно 
беречь дружбу между наро
дами Советского Союза и

щее лицо — учитель-предмет
ник, а вот после занятий с 
ребятами-пионерами пусть 
работает только вожатый. И 
не старшая пионерская вожа
тая, которая обычно одна на 
всю школу. Каждому пионер
скому отряду нужен свой во
жатый.

Это самая главная наша 
беда. Вожатых нам очень не 
хватает. Есть, конечно, та
кие, которым силой навязы
вают комсомольское поруче
ние — быть вожатым, есть 
ребята - старшеклассники 
из педпотока на УПК, кото
рые приходят к пионерам раз 
в неделю... Но все это не то. 
Нужен постоянный человек, 
который бы увлеченно рабо
тал. И хорошо, если бы ре
бята сами его для себя выб
рали. Подошли к какому-ни
будь старшекласснику: «Слу
шай, ты нам нравишься, будь 
у нас вожатым». Мне кажет
ся, немногие смогут отказать 
ребятам в такой просьбе. А 
вожатыми могут быть даже 
чьи-то родители, соседи, лю
бой старшеклассник или па
рень-производственник.

...На IX Всесоюзном слете 
пионеров в Артеке было ре
шено, что пионеры обязатель
но должны входить в состав 
районных, городских област
ных советов Всесоюзно ' пио
нерской организации. В Ас
бесте в нынешнем году уже 
четверо пионеров работал.» г 
составе городского совета. А 

давать решительный отпор 
тем, кто этой дружбой не 
дорожит.

М. С. 'Петросян, приезжий 
из Пензы:

— Получается, что в 
сложившейся ситуации все 
судят по-св*ему — азербай
джанцы, армяке, русские. 
Как результат — компро
миссное решение. Думаю, 
что ' обстановка нормализу
ется. Но вот о чем стоит за
думаться: мы стали порой 
забывать, что живем в одном 
доме, в одной стране. У всех 
нас за нее должна душа бо
леть.

В. А. Мужиков, учитель:
— Не думал я. что Прези

диум примет такое решение. 
Если смотреть на ситуацию 
объективно — в Нагорном 
Карабахе большую часть на
селения составляют армяне. 
Потому и считал, что авто
номная область перейдет в 
состав Армении. Но, на мой 
взгляд, большая польза мо
жет быть от работы в ИКАО 
представителей, которых ту
да направил Верховный Со
вет для нормализации обста
новки. Наверное, это следо
вало бы сделать раньше. И 
еще М. С. Горбачев на все сто

недавно меня выбрали в чле
ны областного совета. Выбо
ры, правда, прошли своеобраз
но. В горком ВЛКСМ позво
нили из обкома ВЛКСМ и со
общили, что «есть мнение»: 
Муравьева — в областной со
вет пионерской организации. 
Мою кандидатуру на местном 
уровне немного пообсуждали 
и «выбрали». Теперь я един
ственный школьник—предста
витель пионерской организа
ции в областном совете. А 
так как единственный — тол
ку от меня никакого. Нас 
должно быть несколько чело
век. Есть прекрасные ребята 
в свердловском городском пи
онерском штабе... А пока, ес
ли я даже решусь выступить 
на засоедании совета с каким- 
то конкретным предложени
ем, все те солидные «дядень
ки» и «тетеньки».. которые 
входят в совет, отнесутся к 
этому примерно так: «Ах, 
тут мальчик вышел высту
пать. Пусть ребенок что-ни
будь скажет...».

Мне кажется, что и во
прос — кому возглавлять 
областной совет пионерской 
организации — должны ре
шать те, кто постоянно рабо
тает с пионерами, — пионер
ские вожатые, директора до
мов пионеров — словом, все 
действительно заинтересован
ные люди т , возможно, сами 
пи 'черы?

Записгла Л. РУДАКОВА. 
Асбест. 

процентов прав в том, что 
республикам стоило бы пред
варительно договориться 
межлу собой, а уже потом 
обретаться за помощью в 
Москве

С. Кротов, кочегар:
— Прежде всего хотел бы 

сказать о том. насколько 
серьезно идущие сейчас в 
Армении забастовки подры
вают экономику страны. Да, 
конфликт налицо. Нужно ис
кать выход из положения. 
Но нельзя же делать это в 
ущерб интересам страны! 
Кто восполнит нанесенные, 
потери тем предприятиям, 
которые недополучили дета
ли, оборудование? В конеч
ном итоге пострадает вся 
страна, мы с вами.

А. Богданов, студент:
— Если принять к сведе

нию требования Армении, то 
нам этак все границы при
дется перекраивать. Не луч
ше ли задуматься .вот над 
чем: назрела необходимость 
решать наболевшие пробле-, 
мы автономной области. В 
конечном итоге здесь кроет
ся основная причина сегод
няшних конфликтов.

И. Тарасенко, комсомоль
ский работник:

— Президиум принял пра
вильное решение. Нельзя 
решать проблемы одного на
рода за счет другого. Об
становка. конечно/ осложни-" 
лась в связи с действиями 
тех, кто любой ценой стре
мится не дать конфликту по
гаснуть. Но, по мере реше
ния социальных проблем 
Нагорного Карабаха, поло
жение, думаю, нормализу
ется.

трудовая четверть

СПЕШАТ
АВТОБУСЫ
К ПОЛЮ

В восьми километрах от 
Нижнетагильского транта, что 
соединяет Верхнюю Салду с 
Тагилом, расположена деревня 
Никитино. Сюда вот уже три 
недели приезжают по утрам 
два автобуса.

...Часть поля — зеленый ко
вер, да и только. А вот дру
гая — аккуратные бороздки. 
Зеленые полоски здесь — про
полотый турнепс.

— Ребята оказывают совхозу 
большую помощь, — считает 
водитель автобуса Н. Ф. Андро- 
сенко, обводит поле руной и 
добавляет: — Трава еще недав
но здесь стояла лесом. Я здесь 
бываю, так что могу сравнить.

В числе передовых на поле — 
Оля Замятина и Лена Шушако
ва. Обе учатся в школе Не 14, 
перешли в восьмой класс.

— Школьники за первые две 
недели пропололи примерно 
8 — 9 гектаров турнепса, — ин
формирует агроном совхоза 
«Верхнесалдинский» С. 3. Еф
ремова. — Это, конечно, не так 
много. Но в тридцатиградусную 
жару на солнцепеке работать 
очень трудно. Спасибо юной 
смене.

Трудовая четверть в разгаре, 
трудоЬая четверть продолжает
ся.

А. ЕВСЕЕВ, 
редактор газеты «Новатор».

Верхняя Салда.

каникулы

НОЧЕВКА
В ПАЛАТКЕ

В пионерском лагере «Салют» 
Ирбитского автоприцепного за
вода подходит к концу вторая 
смена. По мнению старшего пи
онерского вожатого Виктора 
Хрушкова (кстати, он уже де
сятый год подряд выезжает в 
пионерлагерь в этом качестве), 
она прошла интересно:

— Рядом с пионерлагерем 
был разбит палаточный горо
док для младших отрядов. Здесь 
ребята познавали азы туриз
ма — учились печь картошку, 
ставить палатки и многое дру
гое. Старшие отряды ходили в 
трехдневный поход.

Помогли пионеры и совхозу 
«Дубский» Ирбитского района. 
Они пропалывали турнепс. От
личились Ринат Ша^щутдинов, 
Дима Чесноков и другие.

— Но были во вторую смену 
и накладки не по нашей ви
не, — продолжает Виктор 
Хрушкоз. — Несмотря на жар
кое лето, мы не разрешали де
тям купаться. Потому что на
ши соседи — Ирбитский мясо
комбинат — так засорили речку, 
что по ней постоянно плыла 
дохлая рыба.

Проблемы действительно 
серьезные, и о нйх, наверное, 
должны задуматься не только 
воспитатели и пионервожатые 
«Салюта», но и руководители 
совхозов, промышленных пред
приятий Отдых детей должен 
стать полноценным и интерес
ным. Ведь впереди еще августу

А. ЗДОРОВ, 
руководитель рабкоровского 
поста при горкоме ВЛКСМ.

Ирбит.
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ОСТАНОВИТЬСЯ - ЗНАЧИТ ОТСТУПИТЬ
Время, когда Сергей Борисович пришел на пост 

председателя Сысертского райкома ДОСААФ, 
совпало с тем временем, когда мы еще только учились 
выговаривать слово «перестройка». Апрельский ветер 1985 
года принес перемены. Словно крылья выросли у нас 
за спиной: расправили плечи, вздохнули...
Казалось, момент полета — вот он, рядом.
Но, оказывается, взлететь непросто.
Авралом, очередной кампанией, к которым мы привыкли, 
тут дело с места не сдвинешь. Нужна была 
кропотливая работа.

Першин сейчас говорит: «Иногда было так трудно, 
что руки опускались. А теперь — нет, 
ни за что не брошу начатое.
Столько сдел'-"" — просто жалко бросать...

Человек дела
П РИ.ХОД в райком
»■ДОСААФ нового 

председателя почти три го
да назад никого не удивил: 
еще один посидит год-другой 
в тепленьком месте... Пер
шин был уже третьим пред
седателем только за три 
последних года. И никто ни
чего особенного от него и 
не ждал. Л уже буквально 
через год с удивлением го
ворили: «Вы знаете, у пас, 
говорят, детская школа по 
радиоспорту открывается». 
А потом появились в Сы- 
серти собаки разных неви
данных пород — это заяви
ла о себе секция летнего 
многоборья со служебными 
собаками. А потом десятки 
мальчишек Сысерти потеря
ли покой из-за картов...

Не раз приходилось 
встречаться с Сергеем Бо
рисовичем. И не было такого 
случая, чтобы он не гово
рил о какой-нибудь новой 
задумке.

— Ищем руководителя 
для клуба «Мотор», —- го
ворил он. И появился Вик
тор Дедюхин, талантливый 
организатор, руководитель 
детского автоклуба.

— Хотим провести у себя 
соревнования по радиоспор
ту «Приз Урала». — делил
ся он планами. И вот yate с 
десяток команд из различ
ных городов и республик 
страны съехались в Сы
серть.

— Здесь будет наш стади
он ДОСААФ, — говорил 
он, показывая на изборож
денный тракторами пустырь

ЯЛ АК ИЗВЕСТНО, человеку,
■ ■ особенно молодому, 

свойственна тяга к общению с 
ровесниками. С околиц, 
из красных изб, с пятачков и 
прочих «древних» очагов куль
туры огоньки общения пере
местились в Дома культуры. В 
виде дома, а то и дворца 
«горят» они сегодня в любом 
маломальском населенном 
пункте.

Поселок Сарану Красноуфим

опасно: формализм

«ДИРЕКТОРСКИЕ» 
КЛЮЧ И ЗАМОК

ского района маломальским 
не назовешь. Да и кто же от
кажется жить в таком расчу
десном месте — среди бога
тых лесов, светлых печных вод, 
на воздухе, которым дышишь 
с удовольствием, а не по не
обходимости. Работать тоже 
есть где: кузнечно-прессовый 
завод, деревообрабатываю
щая фабрика, хозтоварное 
объединение. ,

Три сотни комсомольцев в 
поселке. Несоюзной молодежи 
тоже много. Есть, конечно, и 
свой очаг — Дом культуры, 
где вот уже десять лет «пра
вит бал» директор Валентина 
Степановна Сорокина. Все эти 
годы грех было жаловаться 
Валентине Степановне на тру
доемкость операции правле
ния. Нога человека средних 
лет или пожилого даже слу
чайно не переступала порога 
этого дома. Для молодых иной 
раз приходилось снимать зам
ки, хотя и молодежь без осо
бой охоты стекалась сюда по 
выходным — все крыша над 
головой, потанцевать можно...

И всего-то пять-шесть лет 
осталось директору до пенсии, 
как обрушилась на голову Ва
лентины Степановны лавина 
молодежной активности. Юное 
население поселка решило 
вдруг предъявить свои права 
на «очаг».

Что же за крамольная идея 
родилась в головах младых 
саранинцев? А захотели жить 
«не хуже города» — создать 
свое кооперативное видеока
фе.

«Мы выдвигаем инициативы, 
предлагаем идеи по органи
зации молодежного досуга, но 
все это сводится на нет че
ловеком, который своими бю
рократическими действиями 

«Эхо». Бюро действенности.

«ЧЕРЕШНЯ НА АСФАЛЬТЕ»
Заметна под таким заголовком появилась на страницах га

зеты в разгар торговли овощами и фруктами. На критику 
редакции отвечает главный врач городской санитарно-эпиде- 
миоло-пиеской станции Е. А. Галитарова:

«По заметке «Черешня на асфальте» в Кировской районной 
санэпидемстанции Свердловсна проведено совещание с работ
никами прилавка, инструктаж z продавцами мелко-розничной 
торговли. За антисанитарию продавцу магазина № 8 тоз. Ми- 
лрмовой вынесено административное взыскание В течение се
зона оаботниками СЭС и санитарной милицией по городу 
будут проведены дополнительные проверки по соблюдению 
правил торговли кооператорами. Контроль за магазином № 8 
горкоопторга возложен на санитарную ведомственную службу».

за горой Бессоиовкой около 
базы детско-юношеской спор
тивной школы олимпийского 
резерва. И буквально через 
какой-то месяц на этом ста
дионе уже проходил чемпи
онат СССР по радиоспорту.

...После вступления в 
строй нового Дворца куль
туры завода гидромашин 
судьба старого клуба долго 
оставалась неизвестной. За
водчане отремонтировали 
его. Надо было решить воп
рос: кто возьмет Дом спор
та —- так теперь решено бы
ло называть бывший клуб 
УГМ — на баланс. В Сысер
ти многие предприятия не 
имеют своих клубов, спорт
залов. Да что там мно
гие — никто не имеет, кро
ме Гидромаша. Вот была 
прекрасная возможность за
иметь прекрасную базу для 
занятий спортом, развития 
художественной самодеятель
ности. Бери готовое, экс
плуатируй, содержи. И что 
же вы думаете? Ни одно 
предприятие города не ока
залось способным содер
жать этот несчастный Дом 
спорта. К примеру, электро
технический завод — целое 
предприятие, где почти 600 
рабочих и штат управлен
цев. в три раза превышаю
щий штат РК ДОСААФ, 
оказался неспособным содер
жать этот дом.

—• Когда мне предложили 
взять себе Дом спорта, — 
рассказывает Першин, — 
руки у меня зачесались: ба
зу свою нам надо расши
рять. Но хватит ли сил? Наш 
бухгалтер за голову схва
тилась: «Съест нас эгог

губит замыслы и планы ре
бят», — пишут в своем пись
ме девушки и парни из по
селка Сарана.

Созданный при Красно
уфимском горкоме комсомола 
«Фонд молодежной инициа
тивы» дал возможность позна
комиться Саране с видеотекой, 
что имеется в распоряжении 
фонда. На просмотре по
бывали не только молодые 
люди, но и встревоженные 

слухами о «странных» филь
мах их матери и отцы.

«Очень хорошие фильмы, а 
мультики просто замечатель
ные. Пусть ребята так отды
хают, мы будем только до
вольны». Вот такой отзыв дали 
старшие жители поселка о но
вой форме молодежного досу
га, который пытаются органи
зовать комсомольские активи
сты поселка в своем давно 
зачахшем Доме культуры.

Но Валентине Степановне, 
окончившей двухгодичные учи
тельские курсы при Красно
уфимском ДК, конечно же, 
виднее, что можно и чего 
нельзя впускать в умы и души 
младой саранинской поросли.

Валентина Степановна хочет 
спокойно, без нервов полу
чать свои ежемесячные 200 
рублей. Она к ним привыкла, 
как и к директорскому крес
лу, которое хотят отобрать у 
нее какие-то «кооперативщи
ки». Далека она от всех этих 
«роков», видеобоевиков и про
чей современной «культуры».

«Нельзя допускать», — ищет 
она союзников в городском 
комитете партии. «Нельзя!» — 
твердит, как молитву, меняя 
замки, поставленные ребятами, 
на свои, директорские.

Кто победит в этой борьбе? 
С нашей точки зрения, только 
не Валентина Степановна. В 
любом случае, даже если ос
танутся за ней и кресло, и зар
плата. В маленьком населен
ном пункте никакими деньга
ми не окупишь неуважение 
людей.

И. КОРОЛЕВ, 
инструктор орготдела 

Красноуфимекого 
горкома ВЛКСМ;

Т. ЛОМАКИНА, 
спецкорр. газеты 

«На смену!».
Сарана. 

дом...». Поехал в обком 
ДОСААФ. А там — бери, 
Сергей. Вообще, сейчас в 
обкоме ДОСААФ нас хоро
шо поддерживают, всегда 
идут навстречу.

Но так было не всегда.

Начало
ТГ УТ, пожалуй, пора 
■ рассказать о том, как 

мальчик Сережа Першин 
жил в Сысерти, воспитывал
ся — так уж получилось — 
у бабушки. И мечтал стать 
пограничником. Возился все 
время с собаками. В по
гранвойска не попал — зре
ние подвело. Но во взвод 
дрессировщиков его зачисли
ли. В армии и начал зани
маться многоборьем со слу
жебными собаками. Не бро
сил это дело и после ар
мии в Калинине, где стал 
жить, закончив службу. 
Ста.т мастером спорта 
СССР, чемпионом СССР, 
был неоднократным призе
ром российских и всесоюз
ных соревнований. Работал, 
занимался спортом, успел 
заочно закончить в сель
скохозяйственной академии 
в Москве два факультета: 
зооинженерный и экономиче
ский.

Пришло письмо из Сы
серти. От бабушки: «Сере
жа, приезжай. Мы тебя рас
тили, воспитывали, как мог
ли, А теперь уж слабыми 
стали наши силы. Приезжай, 
будешь нам опорой».

И он вернулся в Сысерть. 
На родину.

Устроился зоотехником в 
подсобное хозяйство Урал- 
гидромаша. А тут — ребята, 
которые знали его еще до 
армии: «Давай, Сергей, в 
райком ДОСААФ человек 
нужен.. Соглашайся ».

Одним словом, неизвест
но, много ли потеряло под
собное хозяйство завода в 
лице зоотехника Першина, 
но район приобрел хорошего 
председателя райкома 
ДОСААФ.

...Это теперь, три года 
спустя, о Першине, о Сьц 
сертском РК ДОСААФ, за
говорили уже на уровне об
ласти. И уже вручают рай

Растет МЖК в Серове
На пересечении улиц Красноармейской и Ленина в городе 

Серове сразу выросло несколько новостроек. Совсем недавно 
гостеприимно распахнул свои двери Дом пионеров, а уже 
рядышком строится общежитие медицинского училиша, чуть 
поодаль растут два жилых дома. Один из них — особенный. 
Это МЖК механического завода.

Несколько месяцев назад на этом месте было пусто. 29 
октября прошлого года был заложен первый камень, а сейчас 
из-за забора видна уже норобка пятиэтажного дома. Очень 
велико желание у отряда МЖК сдать первые 128 квартир уже 
в этом году.

Ребята дают фору и опытным строителям. Недаром бригада 
Равиля Хасанова стала лидером социалистического соревно
вания в тресте «Серовстальстпой» за первый квартал. В ап
реле и мае была лучшей в СУ «Жилстрой». Конечно, практи
ческого опыта у эмжековцев пока маловато. Но рядом опыт
ные наставники — прораб А. Кирсанов, монтажник Ю. Ка
линин и стропальщик К Калягина. Они — кадровые строи
тели. Всегда приходят ребятам на помощь, если случается 
заминка или нужен совет. Добрым словом вспоминают эмже
ковцы и В. Щербакова из СУ «Жилстрой», в бригаде которого 
набирались ума-разума при строительстве 160-квартирного 
дома для механического завода. Видно, Вячеслав Андреевич и 
члены его бригады не пожалели времени, чтобы передать зна
ния и навыки молодым заводчанам, раз бригада Равиля Ха
санова обогнала наставников.

Скоро на объект придут отделочники, а монтажники при
ступят к сооружению второго блока, который намечено сдать 
в эксплуатацию летом будущего года. Чем ближе долгождан
ное новоселье, тем активнее трудятся эмжековцы. Сейчас, на
пример, ведется соревнование за право выбора подъезда и 
этажа, где будут жить семьи строителей. Чтобы его завоевать, 
нужно не только по-ударному работать, но и про обществен
ные дела не забывать.

Сейчас эмжековцы полны планов. Они думают открыть дет
скую комнату, создать различные клубы, в подвале намечают 
соорудить мастерскую, где бы можно было поработать на 
станках. Средства для всего этого отряд зарабатывает сам. 
Нынче на счету МЖК почти две тысячи рублей. Кстати, пре
мия, полученная бригадой Р. Хасанова за победу в соцсорев
новании, также пошла в общую нопилку. Деньги будут расхо
доваться на приобретение игрушек для детей, различного ин
вентаря.

Первый, самый первый шаг в движении МЖК в Серове сде
лан. Идея, долго носившаяся в воздухе, обретает реальные 
черты.

Г. ВАЛЕРЬЯНОВ.
НА СНИМКЕ: бригадир Равиль Хасанов.

Фото Ю. ПОНОМАРЕВА.
Серов.

читатель 
предлагает

А ЕСЛИ ФОНД 
ДЕТСКИХ
КЛУБОВ

О неустроенном досуге на
ших детей написано и сказа
но уже немало.

Нам хотелось бы расска
зать о проблемах, с которы
ми столкнулся свердловский 
клуб «Товарищ», который на
ходится в Верх-Исетском рай
оне.

Расположен клуб на пер
вом этаже жилого дома, 
где раньше была обыкновен
ная трехкомнатная квартира. 
Отсюда — теснота, шум, ко
торый мешает жителям подъ
езда.

Есть у клуба шефы, сре
ди них крупное предприятие— 
Верх-Исетский завод. Каза
лось бы, помошъ гарантиро
вана, но... Средств ничтожно 
мало, не более четырех ты
сяч в год. А ведь у клуба 
есть филиалы в разных ча
стях района. Секция фигур
ного катания, хоккейная сек
ция.

А в основном помещении 
занимаются штангисты, атле
ты, теннисисты. Не только по
мещений — .инвентаря не хва
тает. А клуб од.ин на добрые 
шесть десятков близлежащих 
домов.

Нет в клубе телефона, пло

кому знамена.
— Приехали как-то «свер

ху» наши машины про
верять, — рассказывает Сер
гей Борисович. — И снисхо
дительно так: а-а-а, мол, все 
равно вам машины — толь
ко баб катать. Вот тогда 
и хотелось все бросить, 
встречая такое непонимание. 
Бросить, потому что мне не 
верили.

Одному ему известно, в 
какие только двери не ло
мился он за эти три года, 
какие только пороги не оби
вал.

— Но зато научился об
ходить бюрократов, — сме
ется он. — Отказали мне — 
и я в этот кабинет больше 
не иду — зачем нервы мо
тать? Авось в другом боль
ше повезет. Теперь-то знаю, 
где меня поддержат, а где 
— нет.

Теперь

СЕГОДНЯ районная 
организация ДОСААФ 

насчитывает 23550 членов, 
объединенных в 90 первич
ных организациях. По ли
нии оборонного общества, 
частью — совместно с рай
онной станцией юных техни
ков — работает 65 различ
ных кружков, клубов, сек
ций.

Стабильно работает в 
Двуреченске автоклуб «Ви
раж», руководят которым 
молодые рабочие Ю. Сте
нин и Н. Лавров. Уже много 
лет на базе СПТУ-88 дейст
вует коллективная радио
станция под руководством 
В. Мартынова. В Бобров
ском А. Демин ведет авиа- 
ракетомодельную секцию. В 
Большеистокской школе 
№ 5 — секция картинга. В 
Сысерти действует филиал 
детско-юношеской спортивно- 
технической школы по ра
диоспорту, автомотоклуб 
«Мотор» и т. д. Кружки, 
секции создаются и сейчас: 
недавно, к примеру, зарабо
тала в Кашино секция по 
радиоспорту, в Двуреченске 
создается клуб «Юный де
сантник». Из 21 вида спор
та, которые культивируют

хо работает телевизор. Нет 
магнитофона, который поза
рез нужен мальчишкам.

Вряд ли дворовые клубы 
должны располагаться в жи
лых домах. И подвалы — не 
выход из положения, ведь на 
восстановление и ремонт ухо
дит уйма средств, а их так не 
хватает. Не лучше ли стро
ить клубы во дворах как ав
тономные помещения.

В каждом таком клубе дол
жен быть телефон, телевизор, 
магнитофон, музыкальные ин
струменты, спортивный и ту
ристский инвентарь. Надо 
обеспечить заработной пла
той, хотя бы по совмести
тельству, руководителей круж
ков. Спросите, где взять сред
ства?

Предлагаем создать специ
альный областной фонд и от
крыть в банке специальный 
счет, на который смогут пе
речислить средства все же
лающие. Думаем, что ни один 
родитель не откажется сде
лать взнос на счет этого 
фонда, назовем его условно 
«Фонд детских клубов».

Конечно, может показать
ся, что идея наша еще «сы
ровата». Действительно, кто 
будет строить, кто возьмется 
за обеспечение клубов квали
фицированными педагогами? 
Много вопросов... Поэтому, 
есть у нас еще одно предло
жение — открыть банк илей. 
Все, кому небезразлична судь
ба дворовых клубов, отклик
нитесь.

В. ЦЕПЕЛЕВ, 
руководитель клуба 

«Товарищ» ;
Ф. ВАЛЕЕВА, 

ся в системе оборонного об
щества, уже 7 нашли проч
ную прописку в районе. А 
сколько еще планов! Пла
нов, постоянно претворяю
щихся в жизнь. Не зря как- 
то одни из работников рай
кома партии полушутя-полу
серьезно заметил: «Хорошо 
с Першиным работать: сам 
инициативу выдвигает — 
сам же ее и в жизнь прово
дит ».

Так оно и есть. Полтора- 
два месяца назад Сергей 
Борисович говорил:

— Хотим создать в Доме 
спорта авиа-, авто-, и судо
модельную секции, секцию 
аквалангистов.

Тогда, честно говоря, по
думалось: «Когда это еще 
будет?». А недавно Першин 
представил г,те В. Елисеева:

— Вот, — сказал он, — 
нашли руководителя судо
модельной секции. На днях 
приступит к работе. И для 
авиамодельной нашли — 
вести секцию будет С. 
Омельченко.

Вас ждут 
в ДОСААФ

А ВООБЩЕ, планы у 
Першина замечатель

ные. В Доме спорта, кроме, 
этих четырех секций, плани
руется создать клуб буду
щего воина.

— Неважно, как он бу
дет называться, —.расска
зывает Сергей, — «Десант
ник», или «Юный погранич
ник», или еще как, главная 
цель этого клуба — готовить 
ребят к службе.

И Першин ознакомил ме
ня с этим планом. После че
го даже у меня загорелись 
глаза: «Вот бы...». По
судите сами: будет идейно
политическая работа, физи
ческая подготовка. Плюс па
рашютная подготовка. Пусть 
необязательно все ребята по
том попадут в десантные 
войска, но все ознакомятся 
с парашютом. Лучшим вос
питанникам клуба будет 
предоставлено право совер
шить прыжки с парашютом 
с самолета в Свердловском

ОТ РЕДАКЦИИ: Мы охот
но поддерживаем предложе
ния авторов письма. Читате
ли газеты могут направлять 
в адрес редакции свои мне
ния по поводу «Фонда дет
ских клубов», поделиться сво
ими соображениями о даль
нейшем улучшении работы с 
детьми и подростками по ме
сту жительства. Письма на
правляйте с пометкой «Фонд 
детских клубов» или звоните 
по телефонам 56-91-15, 
51-16-81.

...возмущается

ЗАЧЕМ ЗДЕСЬ 
ГАРАЖ?

«Пошла я в хлебный мага
зин, который находится рядом 
со школой № 85. Обратила вни
мание, что около школы ве
дется строительство, стоит 
техника. Обратилась к молодо
му человеку, который вел сы
нишку в садик. Он ответил, 
что по решению горисполкома 
строится подземный гараж. 
Строительство гаража рядом 
со школой № 85, где учится 
1500 человек и каждое лето 
работает городской пионер
ский лагерь, вряд ли будет 
способствовать снижению дет
ского травматизма и улучше
нию здоровья ребят.

С уважением ветеран 
труда 

И. Г. БИЛЬГИЛЬДЕЕВА.
Свердловск». 

авиаспортклубе. Кроме того, 
все ребята научатся работать 
на радиостанции в полевых 
условиях, будут изучать то
пографию и ориентирование. 
С учетом того, что есть сек
ция аквалангистов, каждый 
будущий воин будет совер
шать спуски под воду с ак
валангом.

— Ребят будем пригла
шать к себе прямо с 1 клас
са, — делится планами 
председатель. — В клуб бу
дет открыта дорога и для де
вочек.

Сегодня в райкоме ДО
СААФ уже крепкий, спло
ченный коллектив: руководи
тель радиошколы С. Мель
ничук, начальник спортивно
технического клуба С. Бар
манов, инструкторы Т. Го- 
ловягина и Е. Прокопьева, 
бухгалтер Л. Пермякова, 
тот же В. Дедюхин, о кото
ром мы говорили уже, плюс 
водители-инструкторы. Все
го 10 человек. Но сфера его 
деятельности расширяется. 
Вот почему Першин пригла
шает всегда в ДОСААФ быв
ших воинов, энтузиастов- 
умельцев, просто людей, лю
бящих детей.

Самый главный 
вопрос

КАКИЕ слова сегодня 
в сфере производст

ва самые главные? Правиль
но — хозрасчет, самофинан
сирование.

— Вообще, ДОСААФ все 
время работал на хозрасче
те в отличие, скажем, от 
спортивных организаций, — 
рассказывает Першин. — Мы 
всегда зарабатывали себе 
деньги сами.

Общество занимается во
енно-патриотической рабо
той, но еще выполняет и 
важную задачу: готовит спе
циалистов для народного 
хозяйства.

— За счет того, что мы 
готовим шоферов, мотоцик
листов, мы и зарабатываем, 
в основном деньги.

Во все эти три года на счету 
РК ДОСААФ стабильно бывало 
около 20 тысяч рублен. Кроме 
того, ежегодно около 30 тысяч

...размышляет

НА РУБЛЬ
МИЛОСЕРДИЯ

Последнее время на стра
ницах газет и журналов все 
чаще встречаю статьи, призы
вающие платить за те или 
иные виды услуг. Насколько 
мне известно, обсуждается 
открытие платных поликли
ник (кое-где они уже есть), 
школ (где за ребенка нужно 
платить около 50 рублей, в 
месяц), туалетов (где никакой 
разницы между платным- и 
«бесплатным» нет), повыше
ние цен на дефицитные то
вары и лекарства (кстати, они 
итак немаленькие).

А что от этого изменится? 
На хлеб цены повысили, а 
качество, по-моему, занизили. 
Придешь в магазин, и не хо
чется этот хлеб в руки брать. 
Крошится весь, а то весь лип
кий, непропеченый. Овощи 
у нас ранние какие дорогие 
стали! Первые помидоры и 
огурцы по 5 рублей за кило
грамм. А совсем недавно бы
ли в два раза дешевле.

За школу платить? Не раз
делим ли мы детей на «хоро
ших» и «плохих»? Ведь дале
ко не каждая семья может 
отдавать из своего дохода та
кие деньги, а родителей не 
выбирают. Почему должен 
страдать ребенок? В больни
це милосердия на лишний 
рубль не возьмешь. Его не 
измерить деньгами.

И выходит, что кто-то с 

перечислялось в обком 
ДОСААФ. С этого года в свя
зи с переходом этого общест
ва на работу в новых условиях 
хозяйствования и эти 30 ты
сяч будут оставаться в райко
ме... Дохода получается около 
50 тысяч рублей. 10 человек 
дают доход в 50 тысяч рублей. 
Уже сегодня можно сказать, 
что Сысертский райком 
ДОСААФ содержит себя пол
ностью сам. А еще будут от
крывать курсы по учебе на во
дителей автобусов, «КамАЗов» 
с прицепом...

Куда же идут эти деньги? 
А вот на содержание всех этих 
кружков и секций и идут.

— Что нужно для волейбо
ла? — рассуждает Першин. — 
Сетка и мячик. А для развития 
спортивно-технических видов 
спорта нужна солидная база, 
дорогое оборудование. Пример: 
оборудование радиошколы сто
ит 30 тысяч рублей. 10 картин
гов — каждая машина по 700 
рублей. M|>i постоянно думаем 
о нашей материальной базе.

И это не просто слова. Ког
да в Сысерти стали проходить 
соревнования крупных масш
табов — зоны Урала, первен
ство области и даже Советско
го Союза, кое-где начали раз
даваться голоса: вот мол, Пер
шин гигантоманией занялся. 
Но проведение таких крупных 
соревнований и есть верный 
путь укрепления материальной 
базы. К примеру, для проведе
ния чемпионата СССР по ра
диоспорту ЦК ДОСААФ пере
числил на счет райкома 14 
тысяч рублей. Кроме того, все 
оборудование. купленное для 
соревнований —- начиная с 
флага и кончая секундоме
ром, — остается здесь. Провели 
первый чемпионат области по 
летнему многоборью со слу
жебными собаками — райкому 
остались, и примеру, вольеры. 
А где бы их, на канне деньги 
так купить? Так что не гиган
томания тут, а самый обыкно
венный хозяйский взгляд на 
вещи. И честь и хвала Перши
ну, всему райкому, что берутся 
они за проведение таких круп
ных соревнований.

А есть ведь и примеры 
другого порядка. Полгода 
назад с трибуны отчетно-вы
борной конференции
ВДФСО профсоюзов Першин 
обратился ко всем руководи
телям предприятий города, 
района; «Давайте строить 
спортивный комплекс сооб
ща, на долевых началах». 
Никто не откликнулся на 
эту просьбу. Никто.

А макет этого комплекса 
скоро уже будет привязы
ваться на местности в Сы
серти. Отступать Першину 
невозможно.

Н. ШАЯХОВА.
Сысерть.

каждой болячкой будет бегать 
к высококлассным специали
стам, а тот, кому они дейст
вительно смогли бы если не 
помочь, то хотя бы облегчить 
страдания, но не имеет боль
ших доходов, вынужден бу
дет идти не к «классным». 
Что-то тут не так. Нельзя 
та к!

И еще один вопрос. Сколь
ко часов в сутки нужно бу
дет работать и подрабаты
вать, чтобы прокормить, одеть 
и обуть семью, а также опла
тить все остальное? Особен
но если семья многодетная 
или неполная, если есть в ней 
пенсионеры или студенты, ес
ли семья молодая или семья, 
где женщина временно не ра
ботает и находится в отпуске 
по уходу за ребенком? Смеш
но сказать, рождаемость нуж
но повышать, а уровень жиз
ни тоже стремимся повысить?

Возможно, это только мое 
личное мнение. Но все равно 
хотелось бы услышать на не
го ответ.

И. М.

...продолжает 
тему

ГОЛОСУЮ
ЗА СЕЛО

«Здравствуйте!
Прочла в вашей газете за

метку «Дом для невесты». Как 
это хорошо, когда трудолюби
вая девушка выходит замуж за 
любимого, да еще в новый 

наши 
консультации 

Право
на отпуск

«У меня больной ребенок. 
Ему исполнилось 1,5 года, и я 
должна выйти на работу. В яс
ли его не берут, а дома оста
вить не с нем. Работа нравит
ся, увольняться не хоте та бы.

Могу ли я взять отпуск без 
сохранения заработном платы? 
И если придется уволиться, по
теряется ли стаж работы?

О. ДА.НЧЕНКО.
Свердловск».
Юрисконсульт облсовпрофа 

Ф. Г. КАСИМОВ:
— Согласно ст. 76 КЗоТ 

РСФСР по семенным обстоя
тельствам и другим уважи
тельным причинам рабочему 
и служащему по его заявле
нию может быть предостав
лен администрацией кратко
временный отпуск без сохра
нения заработной платы. За
кон устанавливает право ад
министрации (а не обязан
ность) предоставлять такие от
пуска.

Однако иногда администра
ция обязана по заявлению ра
ботника дать ему отпуск без 
сохранения заработной пла
ты. Так указанный отпуск 
предоставляется работающим 
женщинам по уходу за ре
бенком до достижения им 
возраста полутора лет, для 
ухода за заболевшим членом 
семьи, если нет других чле
нов семьи, которые смогут 
ухаживать за заболевшим 
(основанием для предоставле
ния такого отпуска служит 
справка об освобождении от 
работы,, которая выдается 
врачом) и т. д.

Непрерывный трудовой 
стаж женщин, имеющих де
тей до 8-летнего возраста, 
сохраняется, если перерыв в 
работе после увольнения по 
собственному желанию не пре
высил одного месяца.

«В связи с предоставлением 
первоочередного права на от
пуск в летнее время женщи
нам, имеющим двух и более 
детей в возрасте до 12 лет, в 
нашем женском коллективе, 
где работает 17 женщин, пяте
ро из которых имеют по двое 
малолетних детей. возникли 
разногласия и споры. Получа
ется, что остальным женщинам 
практически не стало возмож
ности сходить в отпуск летом. 
Мы считаем, что на женщин, 
пользующихся этим правом, 
должны быть выделены до. 
полнительные места или они 
должны идти вне графика, что
бы не ущемлять интересы ос
тальных. Наша администрация 
не желает признавать этого за
кона. игнорирует наши интере
сы. Я, например, с нового го
да вышла из декретного отпус
ка и оказалась не включена в 
график отпусков, как и еще 
две женщины из нашего бюро.

И. АНИЩЕНКО.
Нижний- Тагил».
— Отпуска предоставляются 

рабочим и служащим в соот
ветствии с очередностью, ус
танавливаемой администраци 
ей предприятия по согласова
нию с профсоюзным комите
том и оформленной в виде 
графика отпусков.

При составлении графика 
необходимо обеспечивать со
блюдение требования законо
дательства о том, что отдель
ные категории работников 
имеют право на отпуск в лет
нее или другое удобное для 
них время. Такая льгота пре
доставлена женщинам, имею
щим двух и более детей в 
возрасте до 12 лет.

Устанавливая очередность 
отпусков всех других работ
ников, не пользующихся льго
тами, администрация и проф
союзный комитет должны со
ставлять график так, чтобы 
каждый работник отдыхал в 
разные периоды года. Нельзя 
допускать чтобы одни отды
хали только летом, а дру
гие — только осенью и зи
мой.

Необходимо иметь в виду, 
что в график очередности от
пусков должны быть включе
ны все рабочие и служащие, 
кроме временных и сезон
ных работников.

дом, который он сам постро
ил.

Лет шесть тому назад я на
писала частушки, увидев в га
зете фотографию дома с кру
жевами. С тех пор внукам и 
правнукам я желаю в день их 
рождения жить в селе, зани
маться крестьянской работой. 
Хоть председателем, хоть ме
ханизатором, хоть животново
дом, хоть поваром, хоть ра
ботником культуры в клубе— 
кем угодно, но на селе.

Я прожила половину жизни 
в Ленинграде, половину — в 
селе и поднимаю руки за сель
скую жизнь.

М. П. РЫМКЕВИЧ, 
пенсионерка.

Каменск-Уральский».

...ищет союзников

ЦЕНТРЫ ЗДОРОВЬЯ
Сколько несчастных, терзае

мых болезнями могут, пока не 
поздно, укрепить свое здоровье, 
восстановить его. А сколько 
тысяч людей могут занимать
ся профилактикой — не допу
скать болезни и всякие там 
немощи в свою жизнь? Я — 
за организацию (строительст
во) хозрасчетных оздорови
тельных центров, где можно 
укрепить (восстановить) 
ровье. сбросить лишний вес и 
т. д. Пример тому — Москва, 
где начинает работать третий 
или четвертый по счету такой 
центр. А очередь желающих 
не убывает. И в малых городах 
появляются такие центры. Не- 
ужто в Свердловске и области 
нс найдутся энтмзиасты. чтобы 
помочь народу в столь важ
ном, благородном деле?! ’

С. БЫКОВ.
Свердловск.
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ИД СМЕНУ!

за мир без оружия

ГУМАНИСТАМИ -
ДО КОНЦА!

Меры доверия открывают двери английским 

экспертам на советские военные базы
...Палевая дворняжка, зажа

тая в тиски опытной установ
ки медико-биологической ла
боратории на советском воен
ном объекте Шиханы, умо
ляющими глазами смотрела 
на руководителя группы анг
лийских экспертов Тессу Со- 
улзби. С другой стороны ее 
встречал не менее вырази
тельный взгляд большого пу
шистого кролика. Любовь анг
личан к животным известна 
всюду, и никто не удивился, 
когда Т. Соулзби попросила 
освободить собаку и кролика. 
Заместитель начальника хими
ческих eo-йск Министерства 
обороны СССР генерал-лейте
нант А. Д. Кунцевич с удо
вольствием выполнил ее 
просьбу.

Это был один из эпизодов 
трехдневного пребывания анг
личан в Шиханах. В группу, 
которую возглавляла руково
дитель делегации Великобри
тании на Конференции по ра
зоружению в Женеве посол 
Т. Соулзби, входили предста
вители министерства обороны 
и МИД Великобритании, спе
циалисты центра военно-хими
ческих исследований в Пор- 
тон-Дауне. Был среди них и 
директор этого центра Грэм 
Пирсон.

Военный объект Шиханы 
еще совсем недавно оставал
ся для иностранцев за семью 
замками. И вот—уже вторая 
зарубежная делегация за по
следние десять месяцев. Эти 
шаги Советского Союза несом
ненно войдут в историю меж
дународных отношений. Они 
продиктованы новым мышле
нием во внешней политике и 
волей к сокращению военных 
арсеналов, в частности хими
ческих вооружений. Первую 
большую группу иностранных 
экспертов Шиханы принима
ли в октябре прошлого года. 
Тогда этот объект, на который 
возложены ныне вопросы тех
нического контроля за нераз- 
работкой и непроизводством 
химического оружия, посети
ли представители 45 госу
дарств.

Вслед за этим Великобри
тания пригласила советскую 
делегацию в центр военно-хи
мических исследований в Пор- 
тон-Дауне. Собственного хи
мического оружия англичане 
не имеют, но известны как 
производители и основные 
поставщики армиям НАТО 
современных средств защиты.

И вот опять Шиханы, что в 
переводе с языка древних 
кочевых племен означает 
«возвышенное место». Объект 
лежит на живописном правом 
берегу реки Волги, недалеко 
от Саратова. В XIX веке здесь 
было имение героя Отечест
венной войны 1812 года Васи
лия Васильевича Орлова-Дени
сова. Сейчас Шиханы — спо
койный. благоустроенный го
родок. В нем есть средняя и 
детская музыкальная школы, 
Дом пионеров, гостиница, ка
фе. Среди окрестных степей— 
то тут, то там острова смсшан- 

ых лесов, березовых рощ. 
Каждый год они одаривают 
местных жителей богатыми 
урожаями грибов и ягод.

Но не за дарами леса при
были а Шиханы весьма квали
фицированные британские 

Япония:
НОВАЯ СВЕРХДЕРЖАВА?

1992 год. В результате локального конфликта пере
крыт Малаккский пролив, и проход в Южно-Китайское 
море японских танкеров, груженных нефтью из Персид
ского залива, оказался заблокирован. Премьер-министр 
Японии звонит в Белый дом.

«Добрый вечер, господин президент, — говорит он. — 
Не мог-ч бы вы рассмотреть вопрос о том, чтобы послать 
американский флот для эскортирования моих судов че
рез пролив?» Пауза. Президент хорошо понимает, что 
просьба исходит от крупнейшего кредитора Америки. 
«Да, конечно», — отвечает он. Премьер-министр благода
рит и добавляет: «Я уверен, что ваша помощь будет до
статочно убедительной для наших частных инвесторов и 
в следующий вторник на аукционе они приобретут свою 
обычную долю облигаций вашего министерства финан
сов».«Вашингтонские стратеги, — пишет в этои^связи жур
нал «Тайм», — начали задумываться о подобном сцена
рии, когда стала заходить речь о растущем влиянии Япо
нии, а такое все чаще случается в наши дни. Американ
цы больше не рассматривают Японию просто как неуто
мимого конкурента и неиссякающий источник высокока
чественных товаров.

«Век Америки закончился, —• заявляет Клайд Престо- 
виц, бывший заместитель помощника министра торговли 
в администрации Рейгана. — Крупное сооытие последней 
части нашего столетия — это превращение Японии в ве
дущую сверхдержаву».

Премьер-министр Японии Набору Такэсита использовал 
экономическую встречу в верхах в Торонто для демонст
рации растущей вовлеченности Японии в мировые дела. 
Накануне этай встречи Такэсита огласил программу ино
странной помощи на 50 миллиардов долларов, что сдела
ет Японию крупнейшей в мире страной-донором.

Во время биржевого краха в октябре прошлого года 
Япония порекомендовала своим инвестиционным фирмам 
держаться за акции американских компаний. Проявлен
ная ими сдержанность помогла смягчить разрушительные 
последствия краха. Япония оказала похожую услугу в 
марте 1987 года, когда началось свободное падение дол
лара.

«Однако Япония-протеже находится на грани превра
щения в Японию—равного партнера, и подход Токио и 
Вашингтона к своим отношениям будет оказывать влия
ние на экономическое благосостояние и безопасность и в 
следующем столетии», — констатирует «Тайм».л В. МАТЯШ.

(ТАСС).

эксперты. Три дня советские 
коллеги знакомили их с лабо
раторно - технической базой 
Шихан и применяемыми там 
методами исследований, арсе
налом типовых образцов хи
мических боеприпасов Воору
женных Сил СССР, комплек
сом уничтожения химического 
оружия... Сотрудники объекта 
подробно информировали го
стей о характеристиках ток
сичности имеющихся отрав
ляющих веществ, о средствах 
безопасности при ликвидации 
химических боеприпасов и о 
контроле за их уничтожением.

Особый интерес британские 
эксперты проявили к технике, 
принимавшей участие в ликви
дации последствий чернобыль
ской аварии. Ведь и на ана
логичных предприятиях Вели
кобритании случается всякое. 
Не проходит и года, чтобы в 
печать страны не просачива
лись данные об утечках в ат
мосферу токсичных веществ, 
например, на заводе по реге
нерации ядерного топлива в 
Селлафилде. А бывало и так, 
что по нескольку лет такие 
аварии — и это в условиях 
хваленой британской откры
тости — просто-напросто скры
вались от населения.

Короче говоря, Советский 
Союз широко открыл Шиха
ны перед британской делега
цией. И вполне оправданно. 
Как сказал мне в интервью 
начальник химических войск 
Министерства обороны СССР 
Герой Советского Союза ге
нерал-полковник В. К. Пика
лов, нынешний визит, в ходе 
которого гости получили ис
черпывающую информацию, 
стал очень важным этапом в 
решении задач, связанных с 
быстрейшим заключением 
конвенции о запрещении и 
уничтожении химического ору
жия.

Немного истории. Впервые 
отравляющие вещества про
мышленного производства 
(хлор, фосген, иприт) приме
нили в первой мировой вой
не. Тогда пострадали 1,3 мил
лиона человек, в том числе 
почти полмиллиона русских 
солдат. Погибли 91 тысяча 
человек, из них 50 тысяч рус
ских. Между первой и второй 
мировыми войнами химиче
ская промышленность «обога
тила» арсеналы OB высоко
токсичными табуном (1936 год) 
и зарином (1938-й). Появились 
возможности широкомасштаб
ного применения химического 
оружия с использованием 
авиации. В военные годы его 
производство не только не 
прекращалось, но и наращи
валось.

Но вернемся к визиту бри
танских специалистов. Им по
казали склад, где хранятся от
равляющие вещества и бое
припасы для научно - испыта
тельных работ объекта. Гости 
совершили облет его террито
рии' на вертолетах, выбрали 
десять точек для непосредст
венной инспекции. Такую воз
можность им дали, хотя кое- 
где им пришлось облачаться 
в спецобмундирование. Смот

реть разрешили в течение по
лучаса. Но англичане, походив 
десять минут на 35-градусной 
жаре в непроницаемых костю
мах, длинных — по колено 
сапогах, перчатках и противо
газах, поспешили покинуть ин
спектируемую точку.

Анализируя визиты в Пор- 
тон-Даун и Шиханы, предста
витель СССР на Конференции 
по разоружению в Женеве 
Ю. К. Назаркин отметил 4 ию
ля на пресс-конференции в 
Москве, что их значение важ
но с двух точек зрения. Во- 
первых, они способствовали 
укреплению доверия, созда
нию лучшей обстановки на пе
реговорах. Во-вторых, это 
практический вклад в сам ди
алог. Ведь, по существу, впер
вые на практике был опробо
ван механизм инспекции по 
запросу.

Советский Союз показал, 
на какие крупные шаги он 
готов пойти ради скорейшего 
заключения конвенции о пол
ном запрещении химического 
оружия. Все увидели и сте
пень нашей готовности к ре
альному уничтожению этого 
страшного средства ведения 
войны во имя сохранения 
жизни.

Гости, кажется, не упусти
ли ни одной возможности, 
предоставленной им в Шиха
нах. Вместе с блокнотами, за
полненными сведениями об 
объекте, они увезли с собой, 
без преувеличения, многие 
километры видео- и фотоплен
ки. Снимали все: и террито
рию, и технику, отдельные ее 
узлы и детали, лабораторное 
оборудование, хозяйственные 
постройки, даже котельную. 
Не отснятыми, например, с 
борта вертолета оказались, 
пожалуй, только лоси и каба
ны, которые укрывались от 
жары в дубраве на террито
рии объекта.

На фоне всего этого весьма 
странными оказались претен
зии британской стороны на 
пресс-конференции 4 июля: 
не был, мол, показан один 
объект за пределами Шихан. 
И компетентные разъяснения 
советских представителей в 
Москве не смогли, как пред
ставляется, убедить гостей в 
необоснованности их позиции.

Возникает вопрос: готовы ли 
в компетентных кругах в Be
ni гобритании да и на Западе 
в целом к конструктивному 
обсуждению проблем, свя
занных с заключением кон
венции и отказом от химиче- 
г-'Х вооружений? Известно, 
что США форсируют про
грамму создания новейшего 
бинарного оружия, правитель
ство Великобритании поддер
живает эти шаги, а заодно и 
те невразумительные аргумен
ты, которыми их заокеанские 
партнеры оправдывают эту 
программу. То, что это так, 
подтвердила своими ответами 
журналистам сама Т. Соулзби.

Трогательную любовь к жи
вотным продемонстрировали 
она и ее спутники в Шиханах. 
А как насчет любви к людям?

В. БОРОДИН, 
спец. корр. ТАСС.

Шиханы—Москва.

ПНР. Новые шампуни производства попу
лярного парфюмерного предприятия »Нолле
на» поступят в скором времени в магазины 
Советского Союза. ГДР, НРБ, ВНР, СРР и 
Монголии. Ежегодно знаменитая фирма вы

пускает около 10 миллионов флаконов самых 
различных шампуней.

Кристина Грабовска — сотрудница пар
фюмерной фабрики в Катовице — демонст
рирует новую продукцию.

Тслефото ЦАФ—ТАСС.

БИБЛИОТЕКА ИГРУШЕК
ПЕКИН. Девчушка лет шести 

обращается н сидящей за стой
кой женщине. «Моя фамилия 
Мэй, запишите, пожалуйста, в 
мой формуляр набор детской 
посуды, из нее я буду кормить 
любимую куклу Ли Ли». А за 
маленькой Мэй в очереди сто
ял мальчуган, который держал 
в руках игрушечный экскава
тор.

Эту картинку удалось уви
деть в так называемой «Библи
отеке игрушек» в одном из 
районов Пекина, хотя слово 
♦ библиотека» не очень-то под
ходит к этому помещению, где 
на стеллажах вместо книг вы
ставлены детские игрушки. Но

ЗВУЧИТ 
«ИНТЕРНАЦИОНАЛ»

Знаменательную дату отме
чают сегодня французские 
коммунисты. Сто лет назад, 
23 июля 1888 года, впервые 
прозвучал «Интернационал» 
— международный пролетар
ский гимн, ставший партий
ным гимном русской револю
ционной социал-демократии, 
КПСС и других коммунисти
ческих и рабочих партий.

В тот июльский вечер в од
ном из небольших кафе фран
цузского промышленного го
рода Лилля собрались ра
бочие и члены их семей. Сре
ди них был и коммунист 
Пьер Дегейтер, композитор, 
бельгиец по происхождению. 
В 1888 году он сочинил му
зыку на стихотворение Эже
на Потье «Интернационал», 
написанное в 1871 году: так 
родился знаменитый гимн.

Успех этого музыкального 
произведения, выражавшего 
настроения и чувства фран
цузских трудящихся и эксп
луатируемых народов, прев
зошел все ожидания. От 
Франции он начал триум
фальное шествие по миру.

К знаменательной дате 
французское издательство 
«Мессидор» выпустило книгу 
писателя - коммуниста Ж. 
Эстаже «Интернационал», 
рассказывающую об истории 
создания легендарного гим
на.

СООБЩАЮТ •••••••••••••••••••••••••••••••••••••••

ЧТО ЗНАЧИТ ПЕРЕСТРОЙКА?
На этот вопрос отвечают учащиеся технического завода «Шкода» в Пльзене
Молодые люди, девушки и парни, которые сегодня 

только вступают в самостоятельную жизнь, через неко
торое время — лет через десять или двадцать — будут 
решать насущные проблемы своего государства.

Что они думают о современности, что означает для 
них понятие «перестройка»? Я посетила один из круп
нейших заводов Чехословакии — национальное пред
приятие «Шкода»—Пльзень.Ежегодно около двух тысяч 
молодых людей в техническом .училище «Шкоды» овла
девают самыми различными профессиями — от закаль
щика и токаря до чертежницы и поварихи.

Пятеро из них сидят передо мной. Лудек Долейш и 
Владимир Бейчек, учащиеся четвертого курса, будущие 
механики по обслуживанию машин и оборудования. Вен-

дула Сламова, учащаяся второго курса, специализирует
ся на обработке технической документации. Карел Ходек 
н Павел Крута — учащиеся третьего курса, их специаль
ность — механик-наладчик.

Им было 14 лет, когда после 8 класса с помощью учи
телей и родителей приходилось выбирать свой дальней
ший жизненный путь. Кроме Павла Круты, который с 
малых лет любил технику и хотел попасть в это учили
ще, все остальные подумывали о других профессиях. Но 
после двух-трех лет обучения в училище они не жалеют 
о выбранной дороге. Это подтверждает и их успеваемость: 
все учатся хорошо.

Итак, мой вопрос: «Что для вас означает перестрой
ка?»

Владнмир Бейчек: «Каж
дый должен получать то, что 
он заслужил. Чтобы халтур
щики не зарабатывали столь
ко же, сколько лучшие ра
ботники. Мне кажется, что 
вокруг нас все еще много 
таких люден, которые, не 
имея способностей, прикры
ваются именем какого-ни
будь «дяди».

Лудек Долейш: «Мы бы
ваем на заводе, проходим 
практику. И я вижу, как 
многие говорят о перестрой
ке, но как бы не замечают 
собственных недостатков. Но 
есть, и другие. Например, 
наш мастер Иозеф Фишер— 
это человек, знающий, как 
вести себя с молодежью, да 
и не только с ней. Если 
нужно, он и отругает, и пря
мо скажет, кто и что сделал 
плохо. Но найдет и время 
для того, чтобы поговорить с 
нами, объяснить, если мы 
что-нибудь не понимаем, а 
в случае чего и вступиться 
за нас. По-моему, именно с

в переводе с китайского язы
ка на русский называется она 
именно так. Всего в фонде би
блиотеки 4,5 тысячи разнооб
разных игрушек. Все желаю
щие дети от 4 до 14 лет могут 
записаться в библиотеку и 
пользоваться ее фондами.

Уже знакомая нам бабушка 
нашей знакомой Мэй. которая 
привела внучну в библиотеку, 
рассказала, что организация 
библиотеки сняла многие про
блемы. Ведь не секрет, что ма
ленькие дети, получив в пода
рок новую игрушку, не отрыва
ются от нее несколько дней, а 
потом забывают о ней, забра
сывают и капризно начинают 
требовать что-нибудь новень
кое. Вот тут-то и помогает би
блиотечный фонд.

КУБА. Эти ребята —члены кружка юных автомобилистов собления для техобслуживания. Есть у ребят в кружке и 
Дворца пионеров в Лас-Тунасе. советские автомобили.

Они изучают устройство автомобилей, агрегаты и приспо- Фотохроника ТАСС.

такими людьми можно сде
лать перестройку».

Павел Крута: «Взаимоот
ношения и порядок на рабо
те — это одна сторона де
ла. Другая состоит в том, 
что надо модернизировать 
машинный парк завода, и 
как можно скорее. Но де
лать это надо по-новому. А 
то как сегодня: придет кому- 
то в голову хорошая идея, 
так пока все утвердят, под
пишут, оценят — проходят 
месяцы, а то и годы».

Вендула Сламова: «В раз
говорах на заводе люди ча
сто говорят о перестройке. 
Вместе с тем многие ждут 
какой-то директивы, прика
за «сверху». Считаю, что 
развелось много критиков, 
тогда как каждому следова
ло бы начинать с себя».

Может быть, эти мнения 
по-юношески категоричны, 
но в принципе они правиль
ны. Молодые люди обеспоко
ены тем же, чем и старшие.

Калейдоскоп

СРЕДСТВО ОТ УКУСОВ ЗМЕЙ
ГАВАНА, В случае укуса ядо

витой змеей индейцы Брази
лии спешат выкопать куст 
картофеля, выжать из клубней 
сок и выпить его. Он являет
ся, по их утверждениям, от
личным противоядием.

Этот прием, используемый в 
древности коренными обитате
лями Американского континен
та. привлек внимание ученых 
Бразилии. Как сообщает агент
ство Пренса Латина, сотрудни
ки научно - исследовательского 
института-государственной фир
мы «Эмбрапа» взялись с по
мощью современных научных 

Их время, когда им придет
ся руководить, решать, уп
равлять, еще впереди. Но 
уже сейчас они имеют воз
можность проявить свою ак
тивность, высказать свои 
взгляды. Для этого у них 
есть своя молодежная орга
низация.

. Однако чем больше я рас
спрашивала их о том, чем 
они занимаются в Социали
стическом союзе молодежи, 
тем яснее становилось, что и 
здесь не все в порядке.

Владимир Бейчек: «Хотя 
у меня бывает свободное 
время, активности в ССМ я 
не проявляю. Многие меро
приятия кажутся мне фор
мальными».

Карел Ходек: «Мы еще не 
добились чего-то особенного 
в жизни. Проводим много 
времени вместе с рабочими. 
На заводе, значит, мы учим
ся, как надо работать, а 
Союз молодежи должен бы 
стать местом, где мы могли

ВАРШАВА. Заявление «о 
мирном будущем земного ша
ра» приняли участники за
вершившейся здесь встречи 
молодежи столиц социали
стических стран.

«Мы, молодые люди, не
сущие ответственность за бу
дущее, — говорится в доку
менте, — должны сделать 
все от нас зависящее, чтобы 
повернуть вспять процесс 
милитаризации мира. Необ
ходимо всеми возможными 
путями идти к разрядке и 
разоружению». Заявление 
призывает юношей и девушек 
мира предпринять активные 
действия во имя обеспечения 
социального прогресса и ре
шения всех спорных проблем 
путем диалога.

ХОШИМИН. Удовлетворить 
более полно потребность мо
лодежи в получении высшего 
образования позволяет плат
ная форма обучения, введен
ная с этого года в некоторых

методов глубже изучить целеб
ные свойства картофеля, явля
ющегося, нам известно, одной 
из старейших в Латинской 
Америке сельскохозяйственных 
культур. По их сведени
ям, многие тысячи ин
дейцев Бразилии успешно из
бежали опасности, употребляя 
после ядовитого змеиного уку
са так называемый «картофель
ный чай». Известен этот вра
чующий напиток аборигенам 
Перу и Колумбии.

Ученые напоминают и еще 
об одном любопытном медицин
ском эффекте, связанном с ис
пользованием обычного карто
феля. До сих пор во многих 
странах Латинской Америки 
старики, не веря в «новомодные 
импортные лекарства», в слу

бы учиться общению в кол
лективе со сверстниками. 
Вместо этого мы ждем, что
бы кто-нибудь организовал 
наше свободное время. 
Пусть, мол, решают за нас,' 
а мы, возможно, еще и по
критикуем. Сами чувствуем, 
что это неправильно. Изме
нение такого положения и 
будет означать «нашу» пе
рестройку».

На заводе «Шкода»—-Пль
зень молодежь имеет хоро
шие условия для учебы, ак
тивного проведения свобод
ного времени, для развития 
своих интересов. Но молодой 
человек требует большего. 
Ему нужно научиться рабо
тать творчески. Он хочет, 
чтобы однажды его жизнен
ная позиция сказалась на ре
зультатах его собственного 
труда.

Магдалена ЛАЦИНОВА, 
чехословацкая 
журналистка. 

(ОРБИС—АПН).

вузах города Хошимина. Пер
вопроходцем в этом деле стал 
Хошиминский университет, 
где почти на всех факульте
тах уже учатся за плату 6 
тысяч студентов. О них по
заботились предприятия, ко
оперативы, учреждения, в ко
торых они работают. Чтобы 
обучить такое количество 
людей за государственный 
счет, потребовалось бы 20 
лет. Ввиду острой нехватки 
денежных средств государст
во сейчас предоставляет уни
верситету Хошимина лишь 
250 стипендий в год.

БУДАПЕШТ. Хотя летние 
каникулы в самом разгаре, 
будапештские предприятия 
торговой фирмы «Апис» уже 
закончили подготовку к на
чинающейся через несколько 
дней распродаже школьных 
принадлежностей для перво
клашек. В течение двух не
дель около 50 магазинов вен
герской столицы будут про
давать для учеников первых 
классов тетради, карандаши, 
ручки, портфели и другие 
предметы на 20 процентов 
дешевле, чем обычно.

чае головной боли прикладыва
ют ко лбу дольки разрезанно
го клубня...

ТРИНАДЦАТАЯ КОМЕТА
НЬЮ-ЙОРК. Американская 

супружеская пара из города 
Флагстафф (штат Аризона) 
Кэролайн и Юджин Шумейке
ры — самые удачливые в ми
ре ловцы... комет. 13 мая они 
обнаружили в бескрайних 
просторах космоса свою 13-ю 
номету и повторили рекорд 
нынешнего столетия, установ
ленный еще одним «космиче
ским охотником» из Австра
лии. А всего сорок дней спустя 
им вновь улыбнулась удача —

«ПТИЦА- 
ПАМЯТЬ»
Топот копыт, лошадиное 

ржание, лязг скрестившихся 
клинков огласили окрестно
сти Ашхабада. Словно лави
на, обрушившаяся с прилега
ющих гор, с гиканьем и сви
стом мчится по всхолмлен
ной равнине вражеская кон
ница. В сторону свирепых за
воевателей летят тучи стрел...

Съемкой этих батальных 
сцен начали совместную ра
боту над фильмом «Птица- 
память» киностудия «Турк- 
менфильм» имени Алты Кар- 
лиева и турецкая кинофирма 
«Туграфильм».

— В основе сценария филь
ма, — рассказывает режис
сер-постановщик народный 
артист Туркменской ССР 
Ходжакули Нарлнев, — прит
ча о юноше Манкурте из из
вестного романа Чингиза Ай
тматова «И дольше века 
длится день».

В главных ролях снимают
ся народная артистка СССР 
Маягозель Аймедова, попу
лярные турецкие артисты 
Илмаз Дуру и Тарик Тард- 
жан.

— Режиссера Ходжакуля 
Нарлиева я знаю много лет,— 
говорит мне в перерыве меж
ду1 съемками продюсер, актер 
и режиссер Илмаз Дуру. — 
Интерес к его творчеству у 
меня возник после знакомст
ва с его фильмами «Невест
ка», «Дерево Джамал», «Ка
ракумы, 45 градусов в тени». 
Они понравились мне своей 
взволнованностью, умением 
мастерски раскрывать нацио
нальный характер.

Трагическая история пасту
ха Еломана, у которого пала
чи отняли память, разруши
ли разум, превратив в раба, 
бессловесного исполнителя 
своих темных замыслов, зах
ватила меня. И хотя дейст
вие фильма происходят в 
глубине веков, «мавкурст- 
во» —- социально опасное 
явление и в наши дни.

Это уже второй опыт сот
рудничества советских кине
матографистов с турецкой ки
нофирмой «Туграфильм». Не
сколько лет назад на экраны 
вышел фильм «Любовь моя, 
печаль моя», созданный на 
«Мосфильме» с участием ту
рецких артистов.

«Туграфильм» — одна из 
ведущих кинофирм страны. 
На ее счету 150 выпущен
ных фильмов, 23 золотых 
приза, полученных на меж
дународных фестивалях в 
Италии, Франции, ФРГ.

— В мои планы входят 
расширение сотрудничества с 
советскими кинематографи
стами, — делится своими за
думками Илмаз Дуру. — 
Намечаем создать фильм о 
жизни художника Айвазов
ского (который в свое время 
жил в Турции), композитора 
Римского-Корсакова (эта кар
тина уже запущена в произ
водство на «Мосфильме»), ве
дем также переговоры о 
съемках совместной кинолен
ты по одному из романов- 
Жюля Верна.

В первой половине 1989 
года фильм «Птица-память» 
выйдет на экраны двух стран.

Б. ХАЛЛИЕВ, 
корр. АПН.

Ашхабад.

под окулярами мощного стерео
микроскопа, с помощью которо
го Кэролайн пыталась отыскать 
на фотоснимках звездного не
ба один из астероидов, на фо
не Млечного пути запечатлел
ся незнакомый кометный рос
черк. Четырнадцатая комета 
стала для Кэролайн прекрас
ным подарком ко дню ее рож
дения.

В настоящее время, сообща
ет агентство АП, учеными за
регистрировано около 800 ко
мет — небольших космических 
тел из льда и пыли, быстро 
движущихся по своим орбитам 
вокруг солнца. Предполагает
ся. что всего их в отдаленных 
уголках нашей солнечной си
стемы насчитывается до трил
лиона.
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НА СМЕНУ!

наш фотоконкурс

Дождик ие помеха.
Фото А. СИМАКОВА.

ИМИДЖ, имя и
ВДРУГ диссонансом в 

привычном шуме улицы 
с угла проспекта Ленина 
зазвучал голос Мадонны, пев

шей о потерянной любви. Вре
мя от времени музыку пере
крывал веселый голос, вещав
ший в микрофон: «Граждане 
пешеходы, переходим улицу 
только на зеленый свет и сра
зу подходим сюда, к этому сто
лику. Здесь вы можете купить 
билеты на спектакли Москов
ского театра - студии «Арле
кин». По социологическим оп
росам 87-го года этот театр 
прйзнан самь1М популярным в 
MÖcRBe...».

Реклама срабатывала. Имидж 
«самого популярного» (такими 
данными наша филармония, 
правда, не располагали} при
влекал. Столик, где с-.дели 
«зазывалы» в джинсовых шор
тах и кепках, был похож на 
пирс, о который бились вол
ны любопытных.

На следующий день я ожи
дала увидеть на перекрестке 
то же самое. Но «зазывал» и 
след простыл.

Неужели всего за один день 
им удалось продать все биле
ты на все спектакли? Вот это 
да! Поудивлявшись, я напра
вилась к зданию театра музы
кальной комедии, где со 2 
июля и начались гастроли те
атра - студии «Арлекин» под 
руководством Сергея Мелко
няна. Но вдруг увидела — 
знакомый щит с афишей, тум
бочка, колонки с магнитофо
ном и вчерашние ребята, об
живающие новое место под 
солнцем в буквальном смысле 
слова.

--Почему вы не на преж
нем месте — ^едь жара 30 
градусов, а там все-таки тень?

— Это забавно, но постовой 
на том углу выразил нам се
годня свой протест. Он сказал, 
что не стоит устраивать подоб
ные мероприятия на... границе 
двух районов. Лучше нам пе
ребраться из нейтральной зо
ны на конкретную территорию.

ЗНАКОМСТВО с «Арле
кином» началось с ку
рьеза. Он был первым, 
но не последним,

— ...Такого я еще не видел! — 
возмущался с присущей ему 
горячностью Сергей Мелко
нян. — С нами собирались 
разорвать договор, не преду
преждая, из-за того, что 
филармония к началу гастро
лей не сумела продать полови
ны билетов! Но кан можно бы
ло их продать в миллионном 
городе, сидя в единственной кас
се, а не на улице среди людей?!

Возмущение в адрес Сверд
ловской филармонии услыша

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

ла и из уст администратора 
труппы Ованеса Реганяна, и 
завлита Михаила Сергеева, и 

студийцев.
Выяснить, кто прав, а кто не

прав в этой конфликтной 
ситуации, мне — нейтрально
му в ней лицу — было тем 
труднее, что приходилось раз
бираться в обстоятельствах уже 
после самого конфликта. Вы
слушивать лишь его отго
лоски — эмоции, обиды, 
претензии друг к другу обе
их сторон. Но за этим част
ным конфликтом, как мне в 
результате стало ясно, есть не
что общее, нечто большее, 
чем просто цепь уличных, за
кулисных и кабинетных столк
новений...

— ...До нас театр - студия 
Розовского сюда приезжал, 
так вот, их чуть ли не на чер- 
ных «Волгах» встречали. А нас 
вообще встретить не удосужи
лись, не помогли сориентиро
ваться в совершенно чужом 
городе... — Ив этом высказы
вании Мелконяна, и в других 
откровенных признаниях «ар- 
лекинцев» чувствовалась оби
да.

Но, во-первых, помпезность 
встречи театра-студии М. Ро
зовского сильно преувеличена. 
А во-вторых, мне кажется, это 
не столько обида на то, что 
не встретили, сколько на то, 
что не встретили так, как хо
телось бы самим москвичам.

Доводилось и раньше стал
киваться с подобными амби
циозными претензиями сто
личных артистов. Вот, мол, в 
нашей нелегкой актерской 
жизни «приходится и во всякие 
свердловски ездить». А пово
дом к таким откровениям ста
новится тот факт, что сверд
ловский зритель не всегда «ло
мится» на спектакли гастроли
рующих столичных театров.

Что, дело в инертности, «не- 
театральности» свердловчан? 
Думаю, напротив, — свердлов
ский зритель не всеяден, те
атрален, и одним лишь «сто
личным именем» его не заво
рожишь.

Здесь нелепо рассчитывать 
на аншлаги, не затрачивая 
при этом максимума усилий, 
выходя на сцену с пустой ду
шой. И те театры, которые, как 
им показалось, свердловский 
зритель принял «не по досто
инству», должны искать причи
ны «нерадушного» приема в 
собственном творческом со
стоянии, а не где-то на сто
роне.

— ...Надо было вырезать из 
«Правды» эту большую фото
графию с заметкой о нас и

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
МОЛДАВСКОЙ ССР

(в помещении театра 
оперы и балета) 

Сегодня ПИКОВАЯ ДАМА 
27-VII ЖИЗЕЛЬ
28-VII СЕВИЛЬСКИИ

ЦИРЮЛЬНИК
(в помещении театра 

музкомедии)
27.VII СЕВИЛЬСКИЙ

ЦИРЮЛЬНИК 
28-VII ЖИЗЕЛЬ

Герман ДРОБИЗ

СКЛАА
Есть склад в Подмосковье, 
там тысячи статуй: 
шинель или китель, и 

профиль усатый, 
в граните и мраморе, 

в бронзе и стали, 
и без пьедестала, и на

пьедестале. 
Есть склад в Подмосковье, 
там тысячи бюстов, 
порою бездарных, нередко— 

искусных, 
и тысячи тысяч холстов 

громоздятся 
(летучие мыши на рамах 

гнездятся). 
Холсты за холстами, 
холсты за холстами: 
идущий полями, 

врисованный в знамя, 
над картою в штабе, над 

строем парада, 
с матросами на мостовых 

Петрограда.
Усталый и мудрый, горячий 

и юный, 
в Сибири, в Кремле, 
на коне, за трибуной, 
в обнимку с вождем на 

осенней аллее, 
и в знамени снова, и на

Мавзолее.
В своем кабинете под

• ФУТБОЛ

НЕОБЫЧНОЕ ПЕРВЕНСТВО
СТАРТУЕТ ЗАВТРА В СВЕРДЛОВСКЕ

С 27 по 29 июля на стадио
не «Калининец» пройдут иг
ры отборочного зонального 
футбольного турнира среди 
сборных команд авиадиспет
черов служб движения Ми
нистерства гражданской авиа
ции СССР на приз газеты 
«Воздушный транспорт».

Свердловск стал местом

конфликтная ситуация

прямо ткнуть им под нос! — 
«арлекинцы» вспомнили о не
давно опубликованной в «Прав
де» фотоинформации «Мы — 
из «Арлекина».

ОМЕНТАЛЬНО клубок 
всех событий, так плот
но закрученный, стал 

разматываться и остановился 
на том, с чего все и нача
лось — на магическом слове 
«имя». Театральное имя!

— ...Куда мы ни ездили, ко
го ни спросите — все о нас 
знают, мы были зачинателями 
нового дела — хозрасчет в 
театре - студии. Мы и гонимы 
были в свое время. Мы же са
ми отстояли свое право на су
ществование и существуем 
уже почти пятнадцать лет, — 
это реплики Мелконяна.

— Мы рассчитывали, что наш 
зритель, прекрасно осведом
ленный, знает и театр - студию 
«Арлекин». К тому же и «имя» 
настолько привлекательное, 
что если кто и не знает, все 
разно заинтересуется, пойдет 
на спектакли, — чуть ли не в 
голос говорили, находясь на 
расстоянии друг от друга, ра
ботники областного управле
ния культуры и филармонии.

Правда, созвучны эти вы
сказывания оппонирующих сто
рон? Хотя произнесены в раз
ных интонациях: московское — 
в экспрессивно - негодующей, 
свердловское — в растерянно
недоуменной.

Ставка была сделана. Не на 
мастерство, не на новаторст
во сценическое, не на умение 
заявить о себе на достойном 
уровне искусства вне зависи
мости от того, знают тебя или 
нет, а на имя. И просчитались 
обе стороны. Не потянулась к 
кассе очередь театралов, не 
стояли перед спектаклями у 
театра толпы жаждущих об
рести «лишний билетик».

Да и наивно было бы на это 
рассчитывать. Вот пример: два 
столичных театра на гастролях 
в этом году в Ленинграде — 
«Современник-2» и театр име
ни Станиславского. На хотя бы 
один - единственный спектакль 
первого попасть было просто 
немыслимо, на спектакль вто
рого — по крайней мере по
началу — без труда.

Помнятся и свердловские 
гастроли гостей из столицы — 
«без напряга» доставаемые 
билеты на стектакли Ма
лой Бронной в любой кассе. 
Наверное, причины сегодняш
ней — именно сегодняшней — 
популярности тех или иных те
атров в состоянии разъяснить 
после соответствующих иссле
дований не столько театрове
ды, сколько социологи. И все 
же...

ТЮМЕНСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

(в помещении театра драмы) 
Сегодня й 28-VÏI МАСТЕР

И МАРГАРИТА

ГОСЦИРК 
Аттракцион 

»♦КАНАТОХОДЦЫ 
С МЕДВЕДЯМИ» 

под руководством 
нар. арт. ДАССР 

Михаила ИВАНОВА.
Немало представлений в 

19 чес. 30 мин., по суббо
там — в 15 час. и 19 час. 
30 мин., по воскресеньям — 
в 11 час. 30 мин., 15 час. и 

19 час. 30 мин.

лампой бессонной, 
и с трубкой в зубах 
на подножке вагонной, 
в кругу пионеров, 
на слете, на съезде, 
ладонь подымая в

приветственном жесте... 
Но где они раньше висели, 

все эти 
портрет на портрете, 
сюжет На сюжете?
И где эти статуи раньше 

стояли, 
в граните и мраморе, 
в бронзе и стали?
А всюду висели и всюду 

стояли:
в Москве, в Ленинграде, 
в Баку, на Урале, 
в кавказских горах 
и в степях Казахстана 
и, само собой, в лагерях 

Магадана.
Да не было города в наших 

просторах, 
где б он ни стоял — 
возле школ и в конторах, 
напротив завода, 
напротив горкома, 
взмахнувши рукою, 
как добрый знакомый!
И не было в целой стране 

кабинета, 
чтоб этого в нем не висело 

портрета. 
Казалось, себя он 

размножил повсюду.

проведения соревнований в 
одной из шести зон, где, поми
мо хозяев — сборной коман
ды авиадиспетчеров Ураль
ского управления граждан
ской авиации, — выступят 
представители еще четырех 
управлений; Архангельского, 
Коми, Западно-Сибирского и 
Тюменского, а также футбо-

лицо
Вернемся к нашему конф

ликту. Почему же сам «Арле
кин», всецело положившись 
на свердловчан, не позабо
тился о рекламе, не предоста
вил филармонии необходимый 
для нее материал: плакаты с 
фотографиями артистов, афи
ши?...

Филармония понесла убы
ток в очень кругленькую 
сумму с театром - студией 
«Арлекин». И отказалась пона
чалу выплатить определенный 
процент от суммы все-таки 
реализованных билетов сту
дийцам. А когда «арлекинцы» 
не стали мириться с создав
шимся положением и начали 
действовать своими силами— 
высылать «в народ» своих «за
зывал», заключили отдельный 
договор об аренде сцены в 
Окружном доме офицеров, — 
им стали чинить всяческие 
препятствия. Кто? Большей ча
стью — анонимно.

— ...Прямо варварство какое- 
то. Приезжаем на улицу Вайне
ра, а наш щит вдребезги разбит, 
афиши разорваны, да еще 
и грязью все обмазано...

ВЕЗДЕ, где пришлось бе
седовать об этом конф
ликте — в областном уп
равлении культуры, в филар

монии, в театре - студии «Ар
лекин», — из разных уст я 
слышала одну и ту же фразу: 
«Но мы ведь не обещали, 
что...». Все стороны в ходе не
посредственных событий ме
няли позиции, которых придер
живались прежде, которые 
или были подтверждены доку
ментами, или просто выража
лись в форме устных завере
ний в ходе переговоров. И ку
да только подевались те са
мые «джентльменские» дого
воры и переговоры!..

— Вы знаете, — объясняла 
мне в областном отделении 
культуры Людмила Александ
ровна Сафонова, замести
тель начальника управления, — 
эти очень моторные ребята 
доставили нам уйму хлопот. 
Всякий раз грозились, что бу
дут звонить в Министерство 
культуры, в центральную прес
су и прочее, прочее... Но мы 
сами позвонили в Министерст
во и уточнили их действитель
ные права в сложившейся си
туации. Документ, подтверж
дающий права подобных кол
лективов, в том числе права о 
выплате импо приезду на 
гастроли определенной суммы 
(в данном случае — 3-х тысяч) 
для оплаты суточных, еще был 
только в состоянии подготов
ки. Филармония же обещала 
выдать «Арлекину» эту сумму

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Программе остросюжетных 
фильмов киностудии 

им. Горького
♦ РАЗОРВАННЫЙ КРУГ», 

«ВОРЫ В ЗАКОНЕ».
Сеансы: 11.30, 15-30, 19-30.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Бей первым, 

Фреди!
СОВКИНО — Танцор ди

ско (две серии).
САЛЮТ — Случай в аэро

порту (две серии). На исхо
де ночи (две серии).

УРАЛ — Андрей Рублев 
(две серии). Полет над гнез-

чтоб знать, 
как живется доподлинно 

люду.
Все слышит, казалось, 
все видит он, мнилось, 
и явит, коль надо, он 
гнев или милость. 
Но миловал редко, и все 

это знали. 
А гневался метко, и все это 

знали.
Под статуей этой, под 

этим портретом 
не всякий вопрос обернется 

ответом, 
когда за тобою следит 

продолженье 
и зрения его, и его 

подозренья!
...В тот час, когда умер он, 
умерли эти 
портрет на портрете, 
сюжет на сюжете.
Снимали со стен и 

с подставок срубали, 
иные — сияли, иные — 

вздыхали: 
взорвать или спрятать?
Не слишком понятно: 
а ну как придется поставить 

обратно?
Исчез на Урале, в Крыму, 

в Ашхабаде, 
пропал в Ленинграде —

листы Московского центра ав
томатизированного управле
ния воздушным движением. 
Соревнования пройдут по од
нокруговой системе (принцип 
«каждый с каждым»). Побе
дитель примет участие в фи
нальном турнире на первен
ство Аэрофлота в Сочи. А

по договору при наличии этого 
документа. Его у них так и не 
оказалось впоследствии. Тем 
не менее мы пошли на комп
ромисс, выдали им требуемую 
сумму.

— Во время предварительных 
переговоров мы заключили 
обоюдное соглашение, — гово
рил иванес Регонян, — что фи
лармония не будет против то
го, что мы организуем свой 
личный кассовый соор, заклю
чив договор об аренде помеще
ния с любым театром или 
Дворцом культуры. Это помимо 
общих кассовых сборов.

— Ни начальник Дома офи
церов, ни я,—сказал старший 
инструктор культурно - худо
жественного отдела Георгий 
Александрович Холченков, — 
ничего не имели против того, 
чтобы предоставить «Арлеки
ну» нашу сцену. Мы имели на 
это право и с удовольствием 
его использовали. Но чем же 
объяснить поведение работни
ков театра - студии, когда пе
ред началом своего спектакля 
они без ведома нашего маши
ниста сцены, не вызвав его, 
никого не предупредив, начали 
громить на сцене весь наш 
реквизит, чтобы установить 
свой. Разве пристало поступать 
так гостям, вообще творческим 
людям? Ведь существуют же 
какие-то нормы поведения. На
до уважать и себя, и других...

Не хотелось мне заканчивать 
рассказ об этом конфликте по
добно пословице: «Всем сест
рам — по серьгам». Но попыт
ки занять определенное четкое 
место — позицию одного из 
оппонентов — оказались без
успешными. Тем более что 
уровнем спектаклей театр 
«Арлекин», увы, отнюдь не 
всегда соответствовал уровню 
своих претензий.

Гастроли эти не последние, 
будут к нам еще и еще при
езжать незнакомые коллекти
вы, молодые театры - сту
дии — каждый со своим ха
рактером. А в повторении по
добной конфликтной ситуации 
не заинтересованы, конечно, 
ни гости, ни хозяева.

И наша филармония, как 
главный организатор театраль
ных гастролей в Свердловске, 
и театры, которые приезжают в 
наш город, наверное, должны 
постоянно помнить: «имя» не 
делается однажды и навечно, а 
подтверждается каждый день. 
Но кроме имени, у творческих 
организаций должно быть ли
цо. И уж его-то ни при каких 
обстоятельствах терять не 
пристало. Даже при 30-градус- 
ной жаре, которая по уве
рениям свердловчан, стала 
главной причиной неудачных 
гастролей «Арлекина».

Е. ДЕДЮХИНА, 
студентка 

факультета журналистики 
Ленинградского университета.

дом кукушки (две серии). 
Филер. Храм.

ТЕМП — Душа моя (две 
серии). Обнаженная любовь.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Стечение обстоятельств.

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Должники смерти.

ДК им. ГОРЬКОГО — 
Кан стать звездой (две се
рии).

МИР — Раз на раз не 
прихоится.

ДРУЖБА — Друг. В джа
зе только девушки. Маршал 
Рокоссовский Жизнь и вре
мя.

БУРЕВЕСТНИК — Москва 
слезам не верит (две серии).

ЮЖНЫЙ — Алло, такси!

очнулся на складе.
И без пьедестала, и на 

пьедестале 
стоят близнецы, из гранита 

и стали.
Простерта рука в 

одинаковом жесте...
Его здесь сто тысяч, 
а может, и двести. • • 
Он сам себе строй 
для любого парада, 
он сам себе съезд 
для любого доклада, 
толпа на прощальном 

перроне вокзальном, 
и траурный митинг во 

мраке печальном, 
где в патине бронза и гипс 

в паутине, 
и пылью забиты зрачки на 

картине, 
и тысячи статуй не видят, 

не слышат, 
как реют меж ними

летучие мыши... 
Понятно, никто в этом мире 

не вечен, 
но мне непонятно, 
что склад засекречен. 
Волнует у Гоголя тайна 

портрета, 
но в этих портретах

не вижу секрета.
Откройте ворота забытого

склада!
Историю знать 

современникам надо, 
такую, какая была в самом 

деле, 
такую, какую и вправду 

имели.

команда, которой улыбнется 
спортивное счастье там, от
правится на футбольный тур
нир диспетчеров авиакомпа
ний стран Европы (Манчес
тер-89). Таков путь турнира, 
который начнется завтра в 
столице Среднего Урала.

— Диспетчер — профессия 
не из легких. Плотное распи
сание самолетовылетов, насы
щенность воздушного прост
ранства, особенно в зонах 
крупных аэропортов и, как 
следствие, — большие нервно
психологические нагрузки, с

------------ гастрольное лето--------------
Народная артистка СССР Мария Биешу

Заканчиваются гастроли в Свердловске академического 
театра оперы и балета Молдавской ССР. Мы познакомились 
не только со спектаклями гостей из Кишинева, но и с кон
цертными выступлениями мастеров оперного искусства.

НА СНИМКЕ: лауреат Ленинской премии и Государствен
ной премии СССР, народная артистка СССР Мария Биешу в 
сольном концерте.

Фото А. ЛАПТЕВА.

экологический слет 
МЕСТО ВСТРЕЧИ — 
ТУРБАЗА «ЧУСОВАЯ»

Близится к завершению 
первый этап экспедиции газет 
«На смену!» и «Социалисти
ческая индустрия» «Чистая 
Чусовая». Результаты иссле
дований этого года будут ана
лизироваться, обобщаться. А 
у участников экспедиции на
копилось немало впечатлений 
после работы в базовых лаге
рях. Хорошая возможность 
поговорить друг с другом, об
судить наболевшие вопросы, 
высказать интересные предло
жения — экологический слет, 
который состоится 30-31 ию
ля на турбазе «Чусовая» 
(станция Коуровская).

СОВРЕМЕННИК — Приз
рак замка Моррисвилль.

ИСКРА — Сила любви 
(две серии). Где находится 
нофелет?

ЭКРАН — Все побеждает 
любовь. Курьер.

Им. МАЯКОВСКОГО —
Для счастья нужны трое.

ЗАРЯ — Беглецы. Папа
ши.

ПРОГРЕСС — Артист.

Объявленные ранее 
концерты 

рок-группы «ЧАИ-Ф» 
в ДК МЖК на 27. 28 июля 

отменяются.
Билеты принимаются в 

кассе ДК.

Впустите экскурсии. Дети, 
входите.

На давнее прошлое, дети, 
глядите.

А станете взрослыми — 
сделайте милость, 

чтоб давнее прошлое не 
повторилось.

ПЕВЕЦ ЭПОХИ
Веселый, шумный, 
всегда в восторге, 
слегка безумный, 
как кот с касторки!
Он все летает 
в командировки, 
людей хватает 
он за спецовки. 
При виде шахты, 
при виде бухты 
то ахнет: «Ах, ты!», 
то ухнет: «Ух, ты!». 
Он про заводы 
и про плотины 
заводит оды, 
поет былины.
...А в Магадане, 
на Волго-Доне 
стоят рядами, 
в крови ладони. 
И в котлованы, 
воздев лопаты, 
в кругу охраны 
идут, горбаты. 
Их вид раздетый, 
их труд бетонный — 
он не воспетый, 
не отраженный.

которыми знакомы люди этой 
профессии, требуют от них 
поистине железного здоро
вья, — считает н тальник 
службы движения Уральского 
управления гражданской 
авиации Борис Васильевич 
Кузиков. — Поэтому забота о 
состоянии здоровья авиацион
ного диспетчера становится 
одной из главных задач 
не только нашего Аэро
флота, но и всех крупнейших 
авиакомпаний мира.

В. БОЛОТНИК.

Слет открывается 30-го в 
10.00, заезд участников — 
29-го вечером. Приглашаются 
туристы, краеведы, все жела
ющие, кому небезразлична 
судьба уральской природы. 
Те, кто собирается на слет, 
захватите с собой туристское 
снаряжение, питание. Лагерь 
будет разбит на берегу реки.

В программе слета : обсуж
дение итогов экспедиции; 
разговор об экологических 
проблемах области. Если у 
кого-то возникнут вопросы, 
предложения — звоните по 
этим телефонам: 57-82-66; 
57-82-65.

ПОГОДА
27—28 июля по области 

ожийается преобладание ма
лооблачной сухой погоды. 
27 июля на юге области 
местами ливневые дожди, 
грозы, ветер восточный, 5 — 
10. при грозах усиление вет
ра до 20 метров в секунду. 
Температура воздуха но
чью 13—18. днем 25 — 30. 27 
июля на юге — 23—28 гра
дусов тепла.

Не отраженный 
ине воспетый 
плутом прожженным, 
большим поэтом. 
...Сегодня стар он 
и хрипло дышит 
и мемуары 
для нас он пишет. 
И так выходит 
в его записках, 
что сам он вроде 
к беде был близко. 
Что правду знал он 
и был в печали, 
и так страдал он... 
Но все молчали. 
Хоть на полтона 
пониже, старый! 
Андрей. Платонов 
мел тротуары.

Даже у испанской
инквизиции 

были свои твердые позиции. 
А Малюту вспомни ты 

Скуратова, 
в исполнении долга — 

аккуратного? 
Да и в нашем веке, у 

ежовщины, 
принцип был, хотя и

пон ожовщины. 
А в тебе, коллега, 
нет той четкости, 
мечешься от наглости до 

краткости. 
Там и там стремишься ты 
в отличники.
Но тебе не верят и

опричники...

НА ПЕРЕКРЕСТКАХ. 
ДОСУГА 
путеводитель «на смену !»

В НОЧЬ НА 31 ИЮЛЯ
Программы для полуноч

ников становятся все более 
популярными в Домах и 
Дворцах культуры Свердлов
ска. Очередная программа 
«После полуночи» подготов
лена работниками ДК им. 
М. Горького в ночь с 30 на 
31 июля. Всех, кто пойдет 
туда, ожидает танцевальная 
дискотека, концерт «Веселое 
ревю», игротека, видеосалон.

Будет работать ателье «Ху
дожник» и музыкальная гос
тиная, а также кафе-бар. На
чало в 23.30.

Хотим предупредить: про
грамма рассчитана на тех, ко
му уже исполнилось 20 лет.

ЕЩЕ РАЗ О РОКЕ
Об этом фильме наверняка 

слышали любители рок-музы
ки. Он так и называется «Рок»; 
это новая работа ленинград
ских кинодокументалистов. Раз
мышления о молодежной суб
культуре и интервью с куми
рами сегодняшней молодежи — 
вот основа фильма.

В фильме много уникальных 
кадров, кинематографисты втор
гаются в жизнь музыкантов, 
пытаются понять духовную ос
нову их произведений, загля
дывают в творческую лабора
торию Бориса Гребенщикова, 
Виктора Цоя, Юрия Шевчука, 
Олега Гаркуши.

Фильм можно посмотреть в 
видеозале ДК автомобилистов 
29 июля.

ПРИГЛАШАЕМ НА ПРАЗДНИК
Весь день 30 июля в ЦПКиО 

Свердловска будут выступать 
лауреаты и дипломанты обла
стного смотра народных хоров 
и танцевальных коллективов. 
На всех площадках парка по
кажут свое мастерство 27 кол
лективов из 14 городов и рай
онов области.

Приглашаем на праздник!

ДИСКОШОУ «СЕРВИСА»
Не раз уже наша газета 

писала о «Молодежном сер
висе» — хозрасчетном объ
единении, работающем в 
областном центре. Услуги 
«Сервиса» — быстрые, каче
ственные — принесли ему 
прочный авторитет.

А теперь объединение на
чинает осваивать, кажется, 
и культурный «фронт»? Во 
всяком случае диско-шоу, 
уже проведенное «Молодеж
ным сервисом» на днях во 
Дворце культуры имени 
М. Лаврова, вызвало опреде
ленный интерес. Хотя мне
ния гостей шоу разные (а 
это естественно). лучше, 
наверное, иметь и свое соб
ственное. А для этого доста
точно просто прийти по ука
занному адпесу к 20 часам 
28, 29 и 30 июля.

Следующий номер газеты 
выйдет в четверг, 28 июля с. г.
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